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Большое собрание

Накануне Дня знаний, 
30 августа, губернатор 
края Александр Карлин 
обсудил особенности 
предстоящего учеб-
ного года с предста-
вителями педагоги-
ческих объединений, 
лучшими учителями 
и родительской обще-
ственностью. Встреча 
прошла в барнаульской 
школе № 126 – одной из 
лучших в крае.В  

«У нас – готовность № 1», 
– такими словами встретил 
главу региона директор учеб-
ного заведения Александр 
Загайнов. Этот учебный год 
126-я будет проводить в но-
вых условиях – на трех об-
разовательных площадках. 
Накануне 1 сентября сюда 
пригласили родителей перво-
классников, чтобы научить 
пользоваться электронными 
дневниками.

– В нашей школе нет бу-
мажных журналов, – пояснил 
Александр Загайнов. – Эта 
практика прекрасно себя за-
рекомендовала. Родителям 

мы пытаемся рассказать, 
насколько им будет удобно. 
Это информация в режиме 
онлайн, это полное знание о 
жизни ученика, это ноу-хау, 
которое сегодня необходимо 
современной школе.

– Все готовы к такому об-
щению? – поинтересовался 
губернатор у родителей пер-
воклашек.

– Да, это очень удобно в 
том плане, что ребенок всегда 
находится под контролем, – 
отвечает мама будущего пер-
воклассника Юлия Кукотина. 
– Не нужно ходить в школу, 
спрашивать педагогов, ка-
кие появились новшества, 
направления. Всегда можно 
получить информацию и не-
посредственное общение с 
родителями и педагогами. 
Мы очень волновались, соби-
раясь в первый класс, потому 
что это во многом неожидан-
ное решение – объединить 
три школы. Любой родитель 
очень хочет, чтобы его ребе-
нок учился в нормальных ус-
ловиях. Мы, конечно, обыч-
ные родители и поначалу 
тревожились. Сейчас видим, 
что школа получила значи-
тельные средства на ремонт 
и работа уже идет. Мы это 
увидели своими глазами, и 

теперь у нас нет оснований 
для каких-то дополнитель-
ных переживаний.

Переживать действительно 
нет никакого повода. В 126-й 
школе полностью укомплек-
тованы новым оборудовани-
ем кабинеты химии, физики, 
географии, истории, музыки. 
Оборудованы два стацио-
нарных и один мобильный 
компьютерный класс, медиа-
центр, имеющий современное 
компьютерное оборудование и 
информационный банк (более 
500 носителей на компакт-дис-
ках по всем образовательным 

областям). Два спортивных 
зала, фото– и театральная 
студия, зал тенниса – это все 
для того, чтобы дети могли 
заниматься по интересам.

Губернатор осмотрел учеб-
ные классы и актовый зал, 
где в этом году был проведен 
полный ремонт. Там дети 
занимаются бально-спор-
тивными танцами. «Новый 
зал – это супер, – доволен 
13-летний Саша Богданов. – 
Раньше у нас был неудобный 
паркет, все спотыкались, а 
теперь его поменяли и стало 
очень комфортно танцевать».

В  
Пообщавшись с родите-

лями и учениками, глава 
региона провел встречу с 
учителями школы, руко-
водителями краевых об-
щественных объединений 
педагогов, представителями 
школ, которые вошли в топ 
лучших. Речь шла не толь-
ко о переменах в системе 
школьного образования. 
Александр Карлин расска-
зал педагогам о том, какие 
важные для края темы он 
успел обсудить с президен-
том России Владимиром Пу-
тиным до начала заседания 
президиума Государствен-
ного совета по развитию 
санаторно-курортного ком-
плекса РФ.

Кроме того, были затро-
нуты вопросы формирова-
ния регионального бюдже-
та, строительства детских 
дошкольных учреждений 
и актуальная задача ухода 
от двухсменного обучения в 
школах. Александр Карлин 
подчеркнул, что ее решение 
региону по силам еще и пото-
му, что за прошедшие 11 лет в 
Алтайском крае построили и 
реконструировали 112 школ. 
Ни один регион Сибирского 

федерального округа столько 
не сделал.

Губернатор отметил, что 
все планы по строительству 
21 новой, капитальному ре-
монту 160 и реконструкции 
106 действующих школ будут 
выполнены неукоснительно. 
Задача – создать в ближай-
шие 10 лет 25 тысяч новых 
мест в образовательных уч-
реждениях.

– Эта задача – следствие 
изменившейся демографи-
ческой ситуации и результат 
политики по увеличению 
рождаемости, которую мы 
проводим в регионе, – по-
яснил Александр Карлин. 
– Некоторое время назад 
я на подобных встречах с 
педагогами говорил, что 
хорошо знаю каждую шко-
лу, которую мы построили 
за прошедшие 10 лет. Но 
школ, которые нуждаются 
в капитальном ремонте и 
реконструкции, тогда было 
гораздо больше, чем новых. 
Сегодня я хорошо знаю ка-
ждую из школ, которым 
нужна реконструкция, а 
новые и реконструирован-
ные школы теперь отошли 
на второй план.

 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

В утренние часы местами туман.

В последующие двое суток в крае
2 сентября Ветер северо-западный,
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местами туман.
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  ПРИОРИТЕТЫ .
Вопросы реализации в 
Алтайском крае про-
граммы устойчивого 
развития сельских тер-
риторий рассмотрены в 
администрации региона.

Этот вопрос рассмотрела 
краевая комиссия по местно-
му самоуправлению, заседание 
которой провел заместитель 
губернатора края Виталий 
Снесарь.

Одной из тем обсуждения 
стала информация Главного 
управления сельского хозяй-
ства Алтайского края «О взаи-
модействии органов местного 
самоуправления и Главного 
управления сельского хозяй-
ства Алтайского края по соци-
альному и инженерному обу-
стройству сельских территорий 
в рамках федеральной целевой 
программы «Устойчивое раз-
витие сельских территорий на 
2014 – 2017 годы и на период до 
2020 года». Докладчиком по это-

му вопросу выступил началь-
ник отдела сельского развития, 
социальной политики и инве-
стиций Главного управления 
сельского хозяйства края Роман 
Колышкин. По его словам, для 
реализации в 2016 году на тер-

ритории региона мероприятий 
указанной программы плани-
руется профинансировать 521,8 
млн рублей, в том числе из фе-
дерального (208,1 млн рублей) 
и краевого (230,9 млн рублей) 
бюджетов, 11 млн рублей – из 
местных бюджетов, а также 71,8 

млн рублей – из внебюджетных 
источников. В рамках програм-
мы на жилищное обустройство 
сельских граждан, в том чис-
ле молодых семей и молодых 
специалистов, предусмотрено 
финансирование в сумме 191,7 
млн рублей, на грантовую под-
держку местных инициатив 
– 51,9 млн рублей, на строитель-
ство общеобразовательных ор-
ганизаций – 61,7 млн рублей, 
на строительство фельдшер-
ско-акушерских пунктов – 18,7 
млн рублей, на строительство 
сетей газификации – 85,4 млн 
рублей, сетей водоснабжения 
– 112,4 млн рублей.

В настоящее время 110 
сельских семей, в том числе 
81 молодая семья, получили 
государственную поддержку 
на жилищное обустройство.

По итогам рассмотрения это-
го вопроса комиссия решила ре-
комендовать органам местного 
самоуправления своевременно 
и в полном объеме выделять 

средства из районных бюдже-
тов для софинансирования 
строительства (реконструк-
ции) программных объектов, а 
также в срок до 31 декабря 2016 
года провести работу по актуа-
лизации программ в террито-
риях с учетом утвержденных 
федеральной и региональной 
программ устойчивого разви-
тия сельских территорий.

В ходе работы комиссии 
также рассмотрели вопросы 
организации работы в муници-
палитетах по газификации част-
ных домовладений, прокладке 
газопроводов низкого давления 
к жилым домам и проведению 
монтажных работ внутри поме-
щений. Также рассмотрели ре-
зультаты работы по внедрению 
института оценки регулирую-
щего воздействия в практику 
правотворческой деятельности 
органов местного самоуправле-
ния Алтайского края.

Пресс-служба 
администрации края.

Чтобы село стояло крепко

(Окончание на 2 стр.)
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  ОФИЦИАЛЬНО .
Деньги

для госпрограммы
Более 27 млн рублей выделено Алтайскому 

краю из федерального бюджета на реализа-
цию госпрограммы «Доступная среда».

Министерство труда и социальной защи-
ты Российской Федерации и администрация 
Алтайского края заключили соглашение «О 
предоставлении субсидии из федерального 
бюджета бюджету Алтайского края на софи-
нансирование расходов на реализацию меро-
приятий в сфере обеспечения доступности 
приоритетных объектов и услуг в приоритет-
ных сферах жизнедеятельности инвалидов 
и других маломобильных групп населения».

Соответствующий документ подписали 
первый заместитель Минтруда РФ Алексей 
Вовченко и заместитель губернатора Алтай-
ского края Даниил Бессарабов.

Соглашением Алтайскому краю предусмотре-
на субсидия из средств федерального бюджета 
в сумме 27,7 млн рублей. Средства выделены 
на условии софинансирования из краевого 
и местных бюджетов и будут направлены на 
реализацию мероприятий, включенных в го-
сударственную программу Алтайского края 
«Доступная среда в Алтайском крае» на 2016 
– 2020 годы.

Пресс-служба администрации края.

СЕЛЬСКИХ СЕМЕЙ 
ПОЛУЧИЛИ 
ГОСПОДДЕРЖКУ 
НА ЖИЛИЩНОЕ 
ОБУСТРОЙСТВО

110  

ПОЗДРАВЛЕНИЯ
1 сентября – 
День знаний
Уважаемые учителя и преподаватели! 

Дорогие учащиеся, школьники 
и студенты! Сердечно поздравляю 

вас с Днем знаний!
Этот праздник традиционно символизирует начало 

учебного года. Вновь сядут за парты школьники и сту-
денты. Им предстоит покорять новые вершины знаний. 
Однако наибольшее волнение, переступая школьный 
порог 1 сентября, испытывают первоклассники. Именно 
они сегодня на торжественной линейке самые наряд-
ные. В 2016 году в Алтайском крае их почти 30 тысяч. 
Пожелаем ребятам успехов!

В регионе с каждым годом совершенствуются условия 
обучения в школах. Несмотря на растущее количество 
детей, почти 80% учреждений общего образования уже 
в этом году будут работать в одну смену. Благодаря фор-
мированию доступной среды, специальной подготовке 
учителей и школьного персонала у ребят с ограничен-
ными возможностями здоровья появилась возможность 
учиться в одном классе со своими сверстниками. Уверен, 
вместе с новыми друзьями они научатся преодолевать 
любые препятствия, станут достойными гражданами 
своей страны!

Дорогие учащиеся! Пусть ваше желание постигать 
науки не знает границ! Здоровья вам, упорства, сил и 
терпения. Вы все можете!

Дорогие друзья! От всей души 
поздравляю вас с Днем знаний!

Нельзя без умиления смотреть на озорных первокла-
шек, которые впервые садятся за парты. Без гордости 
нельзя смотреть на юных, но уже наметивших свой 
жизненный путь выпускников – завтрашних студентов. 
Годы между этими важными вехами в жизни любого 
человека невероятно ценны: помимо овладения новыми 
знаниями это время становления характера человека, 
поиск своего предназначения и места в жизни.

Мы все хотим, чтобы наши дети выросли умными, 
добрыми, ответственными. Поэтому в этот замечатель-
ный день хочу обратиться прежде всего ко взрослым: 
служите примером своим детям, сами становитесь таки-
ми, какими хотите видеть их, – это самый действенный 
способ воспитания. Давайте будем достойным примером 
для наших детей!

А ребятам хочу сказать следующее: учитесь так, как 
будто от этого зависит ваша жизнь. Ус илие, затраченное 
сегодня, сторицей окупится в будущем: поступив на 
выбранную специальность, вы сможете реализовать 
себя и принести пользу своей семье, стране и малой 
родине. Удачи вам на этом полном открытий пути!

Губернатор Алтайского края
А. КАРЛИН.

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания

И. ЛООР.

***

Уважаемые жители Барнаула!
Приглашаем всех желающих посетить 

Дни подписки, которые будут проводиться: 

2 сентября с 10.00 до 13.00  на главпочтамте по 
адресу: пр. Ленина, 54.  

3 сентября с 10.00 до 13.00 (на празднике День 
города) напротив театра драмы  на площади Сахарова.

Специально для вас мы приготовили подарки и скидки 
от любимой газ еты.

Ваша «Алтайская правда».

Неблагоприятные дни и часы в сентябре:
1 (15-18); 3 (04-08).

Август 2016 к

июлю 2016 декабрю 2015

Все товары и платные услуги 100,2 103,9

Продовольственные товары 99,8 101,9

Непродовольственные товары 100,5 105,2

Услуги 100,1 104,6

По данным Алтайкрайстата.

Индекс потребительских цен
по Алтайскому краю за август 2016 года

в процентах 
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Барнаульская школа №126 – одна из лучших в крае.

Александр Карлин: «Мы не допускаем задержки 
заработной платы в том числе в сложные периоды».

Педагоги могли задать губернатору любые вопросы.

На правах рекламы.
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О 
Важной частью встречи стал разговор о финансо-

вом обеспечении образовательного процесса, включая 
и заработную плату педагогов. «Финансирование 
бюджетной сферы в Алтайском крае осуществляется 
стабильно даже в непростых сегодняшних усло-
виях, – заявил губернатор. – Это в первую очередь 
касается образования. Мы не допускаем задержки 
выплаты заработной платы в том числе в сложные 
периоды, например, во время школьных каникул. 
И повышение минимального размера оплаты труда 
также не создало нам тех проблем, которые могли 
бы возникнуть. Мы, обеспечив дополнительные 
доходы в региональном бюджете, дополнительные 
средства направили в сферу образования, чтобы 
решить задачу по обеспечению повышения МРОТ. 
Мы сохраняем систему оплаты труда школьных 
педагогов со значительной стимулирующей состав-
ляющей. Финансирование стимулирующих выплат 
из бюджета региона у нас будет сохранено, более 
того, мы планируем в бюджете следующего года с 
учетом тенденций к увеличению доходов, обозначив-
шихся в этом финансовом году, направлять больше 
средств в сферу образования, включая оплату труда 
педагогов. Иными словами, обеспечение должной 
оплаты труда школьных педагогов – наш базовый 
приоритет».

В завершение встречи собеседники передали 
Александру Карлину письмо поддержки в знак бла-
годарности за глубокое понимание процессов, проис-
ходящих в системе образования. Документ подписан 
педагогами, директорами школ и руководителями 
педагогических общественных объединений.

В нем говорится: «В течение последних лет в 
Алтайском крае реализуются масштабные феде-
ральные и региональные проекты в области об-
разования, и мы видим системные изменения к 
лучшему. Это стало возможным благодаря вашей 
целенаправленной работе, построенной на анализе 
достигнутого и четком понимании перспектив 
дальнейшего развития.

Педагогические объединения, родительская обще-
ственность поддерживают политику администрации 
Алтайского края. Считаем, что для эффективного 
решения задач, поставленных в указах президента 
Российской Федерации Владимира Путина, в феде-
ральных и краевых государственных программах по 
развитию образования и для успешного внедрения 
новых стандартов требуется объединение усилий 
гражданских и государственных институтов, рабо-
тающих в интересах детей.

Понимая, что эффективная государственная 
политика в области образования невозможна 
без участия общества, осознавая, что изменения 
должны носить системный и позитивный харак-
тер, выражаем готовность принимать деятельное 
участие в процессах модернизации образования в 
партнерстве с вами…»

Вадим КУЛЕШОВ

В хозяйстве Рубцовского 
района получен высокий 
урожай озимой пшеницы.

В Рубцовском районе полным 
ходом идет уборочная страда. 
Уже намолочено 17 173 тонны 
яровой пшеницы с 15 120 га, 
это около трети от всего объе-
ма. Средняя урожайность – 11,4 
ц/га, что почти в два раза выше 
прошлогодней.

Хозяйство «Вишневское» на 
сегодня является лидером кам-
пании. В сводках оно занимает 
верхнюю строчку. Чем не повод 
побывать в хозяйстве!

У директора Владимира Ка-
занцева, как и у всех работни-
ков, каждая минута на счету. 
Нужно ловить погожие деньки, 
чтобы собрать урожай без по-
терь. С потерями уже довелось 
столкнуться при уборке гороха и 
чечевицы. Дожди шли такие, что 
горох просто вбило в землю да и 
чечевица полегла. Первую куль-
туру полностью убрали с 3140 
га, получив результат 8,6 ц/га,
 вторую выращивали на 252 га, 
урожайность составила 10,6 ц/га.
Не слишком-то много…

Зато порадовала озимая пше-
ница, которую сеяли в первый 
раз. Для нее все случилось во-
время: и тепло, и дожди. Разви-
вается она раньше яровой, так 
что июльские обильные осадки 
не помешали. Она дала 32 ц/га! 
Этой культурой было занято 
без малого 1000 га. Воодушевив-
шись результатом, «вишневцы» 
и на будущий год планируют 
столько же. Отводить больше 
пока опасаются: уж слишком 
непредсказуемый у нас климат. 
С 1 сентября уже приступили 
к севу.

Основная выращиваемая 
культура – яровая пшеница, на 
полях хозяйства она занимает 
более 13 тыс. га. На момент на-
шего визита, а это был конец 
минувшей недели, была убрана 
треть. Средняя урожайность – 
13,3 ц/га. И это практически в 
два раза больше, чем в прошлом 
году.

Неплохой урожай ячменя – 
даже самые плохие участки дали 
по 17-18 ц/га.

В «Вишневском» трудятся 
72 человека. Непосредственно 
на уборке урожая 11 – на ком-
байнах, восемь – на косилках 
«Макдон». А еще на полях заняты 
девять водителей КамАЗов, чет-
веро водителей ГАЗ-53. На обра-
ботке пашни задействованы два 
трактора и три механизатора. 
Плюс подсобные рабочие, ме-
ханики токов и другие.

Руководство обеспечивает 
их быт, условия работы, зара-
ботную плату. Горячие обеды и 
ужины доставляются прямо в 
поле. Стоимость – не поверите! 
– 20 и 15 рублей.

В сутки обмолачивается 600 – 
900 тонн пшеницы. Есть и свои 
передовики. Лучший показатель 
не только в хозяйстве, но и по 
району у Сергея Бушкина – на 
момент нашей встречи он на-
молотил 1800 тонн пшеницы. 
Второй у Андрея Шмидта – 1600 
тонн. Высоких результатов им 
удается добиваться за счет со-
временной техники, грамотной 
организации работы, своевре-
менной отвозки зерна. Плюс у 
них огромный опыт работы. У 
Бушкина это 20 уборочная, у 
Шмидта– 21-я. За эти годы они 
научились чувствовать технику 

словно живой организм. Пер-
вый работает на отечественном 
«Акросе», второй – на импортном 
«Нью Холланд». Оба отмечают, 
что условия труда нисколько 
не напоминают те, что были в 
прежние времена. Сейчас в ка-
бине комфортно, прохладно и 
чисто. Не то что на стареньких 
«Нивах», когда мякина за пазуху 
сыпалась.

«Вишневское» в этом году при-
обрело бункер-накопитель за 8 
млн рублей, который прицеплен 

к К-700. В него помещается 25 
тонн зерна. На тот случай, если 
нет свободной машины, пшени-
ца засыпается в него. Это позво-
ляет избежать простоев.

Уборочную кампанию в хо-
зяйстве планировали завершить 
к 15 сентября, но, похоже, погода 
все-таки внесет свои корректи-
вы. В любом случае до конца ме-
сяца урожай будет убран с полей 
«Вишневского».

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Не подвела родимая озимая!
  УБОРОЧНАЯ .

Портрет Барнаула 
и путешествие в прошлое

3 сентября Художественный музей приглашает барнауль-
цев и гостей краевого центра на программу «Портрет Бар-
наула XIX века в интерьере современности», посвященную 
Дню города.

С 2012 года на время масштабной реконструкции основного 
здания музей размещается в старинном купеческом особняке 
начала ХХ века на улице Горького. В День города посетители 
музея с 10 до 18 часов смогут посмотреть уникальную фото-
панораму Барнаула 1860 годов, которая находится в научном 
архиве ГХМАК. Сотрудники музея называют ее свидетельницей 
архитектурной истории города второй половины XIX века. 
Кроме того, можно будет принять участие в викторине «Город 
мой родной». А в 12 и 15 часов пройдет интерактивная экскур-
сия «Купеческий дом: путешествие в прошлое Барнаула». Она 
предполагает в том числе и осмотр купеческого особняка, яв-
ляющегося временным пристанищем Художественного музея.

Соб. инф.

  К ДНЮ ГОРОДА .

За мастерами не угнаться?
Солнечное утро 25 ав-
густа. На ферме СПК 
«Суворовский» (Благове-
щенский район) необычно 
многолюдно. Десятки 
людей в белых халатах 
деловито прохажива-
ются туда-сюда. Вход 
украшен праздничными 
шарами, играет музы-
ка. Что происходит? Так 
это же краевой конкурс 
мастеров машинного 
доения коров.Н  

«На моей памяти это уже пя-
тый конкурс, после того как 
Главное управление сельского 
хозяйства возродило тради-
цию», – говорит Василий Туров, 
главный судья соревнований и 
замначальника отдела селекци-
онно-племенной работы ГУСХ.

Состязания проходят раз в 
два года для поднятия прести-
жа профессии и пропаганды 
передового опыта. С тем чтобы 
животноводы видели современ-
ное оборудование, которое вне-
дряется на фермах, чтобы они 
настраивали своих руководите-
лей на приобретение его для по-
вышения производительности 
труда и качества продукции.

Конкурсы проходят в раз-
ных хозяйствах и районах, так 
как подготовка к соревновани-
ям позволяет поднять культуру 
производства и выделить хо-
зяйство из общей массы.

По мнению Василия Турова, 
с каждым новым конкурсом 
уровень участников становится 
выше. «Это значит, что в рай-
онах неформально подходят 
к соревнованиям», – считает 
специалист. Да и как тут фор-
мально подойдешь, когда на 
краевой конкурс по правилам 
надо выставить лучшего бойца, 
победившего в аналогичном 
районном поединке. Таких на 
этот раз набралось 45 человек.

Т   
Состязания начались нака-

нуне с проверки теоретических 
знаний. Доярки и дояры долж-
ны были выучить 134 вопроса 
и на двадцать из них ответить 
за сорок минут. На экзамене 
проверялись знания правил 
машинного доения, кормления 
и гигиены животных и даже 

качественные показатели мо-
лока, содержащиеся в техниче-
ском регламенте Таможенного 
союза. В общем-то, большин-
ство с заданием справилось, 
набрав 7 – 9 баллов из десяти 
возможных. А вечером участ-
ников развлекали в новеньком 
сельском Доме культуры мест-
ные артисты.

На следующее утро надо 

было показать практические 
навыки, быстро и умело подоив 
двух коров.

На ферме СПК «Суворов-
ский» установлено немецкое 
оборудование фирмы Westfalia, 
которое позволяет доить в ав-
томатическом режиме. Ручной 
труд сведен к минимуму. Опе-
ратору надо только грамотно 
обработать коровьи соски, 
надеть на них специальные 
стаканы – и чистое молоко по 
трубам устремится в охлади-
тельные емкости. Программа 
доения использует перемен-
ный вакуум: вначале он сла-
бый, чтобы размять соски, 
затем сильнее и в конце опять 
уменьшается. Такой режим по-
зволяет выдоить вымя полно-
стью и не травмирует сосок, 
что практически полностью 
исключает мастит.

Казалось бы, наличие такой 
умной автоматики упрощает 
задачу участнику соревнова-
ния, привыкшему к ручным 
доильным аппаратам, но не все 
смогли справиться с волнением 

и допускали мелкие ошибки, 
которые не остались не заме-
ченными судьями.

О том, как надо правильно 
подготовить вымя, рассказал 
журналистам судья Иван Паш-
ков: «Главная задача – получить 
чистое молоко, и по возмож-
ности быстрее. Если долго 
готовить к доению, то корова 
может не отдать полностью 
молоко.

Для начала надо провести 
обработку вымени дезинфи-
цирующим раствором не менее 
30 секунд, сдоить небольшую 
порцию в отдельную кружку 
по три струйки и проверить 
визуально на мастит каждую 
долю вымени: если появились 
хлопья на молоке, а то и кровь, 
значит, мастит. Затем вытереть 
отдельной влажной салфеткой 
одну долю, а другой частью 
салфетки другую, начиная с 
дальних сосков. Некоторые 
доярки то ли от спешки, то 
ли от незнания не соблюдали 
это правило и теряли баллы».

Конечно, проще всего было 
справиться с волнением работ-
нице СПК «Суворовский» Мари-
не Мамонтовой. Родные стены 
помогают. «Я уже третий раз 
участвую в районных конкур-
сах, но выше четвертого места 
не поднималась, – признается 

доярка. – А нынче как-то собра-
лась и победила всех в районе». 
Забегая вперед, скажем, что 
и в краевом конкурсе Марина 
выступила хорошо.С   

Волнение не поки да ло 
конкурсантов и на заключи-
тельном этапе соревнований 
– сборке и разборке доильного 
аппарата на время. Процеду-
ра эта становится всё менее 
актуальной в реальной рабо-
те. Все меньше в хозяйствах 
края остается отечественных 
доильных аппаратов. Однако 
с соревновательной точки зре-
ния процедура зрелищная и 
напомнила мне молодость, 
когда приходилось на скорость 
разбирать и собирать автомат 
Калашникова. Сложнее всего 
это делать, если автомат попа-
дался новый. Здесь был именно 
такой случай: все доильные ап-
параты с нуля, как говорится, 
муха не сидела.

«Следите, чтобы смазки не 
было при сборке», – предупреж-
дает коллег Василий Туров.

24 судьи, разбитые на восемь 
бригад, строго наблюдают за 
тем, чтобы конкурсанты пра-
вильно собрали аппарат, а в 
нем не меньше 30 деталей. На 
всю процедуру отводится 5 
минут 30 секунд.

Молодой дояр из «Урожайно-
го» Советского района Сергей 
Кошелев старается изо всех сил, 
но руки от волнения дрожат, 
не слушаются. Он начал раз-
борку-сборку первым, и новые 
резиновые шланги никак не 
лезут на штуцера. Наконец всё 
собрал, проверил каждый ста-
кан на наличие вакуума. Мож-
но выдохнуть. Но результат 7 
минут с гаком.

Его 26-летний соперник из 
Табунского района Валерий 
Смашных в это время сосредо-
точенно следил за Кошелевым, 
видимо, в сотый раз проигры-
вая в уме последовательность 
операций. Потом он собирал 
так же сосредоточенно, но лов-
ко, справившись за 5 минут 19 
секунд. И

Молодость и мужская сила, 
конечно, хорошие качества для 
дояра, но в данном случае важ-
нее оказался опыт – «сын оши-
бок трудных». Ветеран труда 
Ирина Веретенникова из хозяй-
ства «Блиновское» Заринского 
района оказалась сноровистее 
и грамотнее всех.

«У нас точно такие же доиль-
ные аппараты, так что прихо-
дится постоянно их разбирать 
и собирать, – призналась Ирина 
Григорьевна. – Дома собираем 

и быстрее, а здесь волнение не 
дает».

На прошлом краевом кон-
курсе доярка заняла первое 
место среди ветеранов, а в 
этом она стала абсолютным 
чемпионом, получив кубок, 
ленту победителя и путевку 
на всероссийский конкурс.

В блиц-интервью Ирина Ве-
ретенникова поделилась впе-
чатлением от оборудования, 
на котором удалось доить во 
время конкурса: «На грани 
фантастики! Конечно, хорошо 
бы и в нашем хозяйстве такую 
установку иметь. Но не всегда 
наши желания совпадают с воз-
можностями». – «А сколько вы 
надаиваете от своих коров с 
помощью отечественных ап-
паратов?» – «Ну пять с полови-
ной-то надаиваю», – смеется 
Ирина Григорьевна.

Добавим, что в номинации 
«среди мастеров машинного 
доения в возрасте старше 45 
лет» на этот раз лучшей стала 
Марина Таратынова с птице-
фабрики «Молодежная» Перво-
майского района. Звание самой 
профессиональной молодой 
доярки досталось Ирине Блино-
вой из хозяйства «Кипринское» 
Шелаболихинского района. 
Призерами в номинации «в 
возрасте 29 – 45 лет» стали че-
тыре мастера машинного дое-
ния. Третью ступень разделили 
Марина Мамонтова и Татьяна 
Гергишан из племзавода «Степ-
ной» Немецкого национально-
го района. Второе место в этой 
номинации – у Людмилы Руд-
невой из хозяйства «Смирнень-
кое» Кулундинского района, а 
первое – у Елены Шипуновой, 
работающей в «Сибирских быч-
ках» Павловского района.

Призеры конкурса награж-
дены премиями от десяти до 
30 тысяч рублей, а участники 
поощрены призами.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Виктория ЛОНИНА 
и Галина СИВОВА 

(фото)

  КОНКУРС .

(Начало на 1 стр.)

  ОБРАЗОВАНИЕ . ПОЗДРАВЛЕНИЕ
1 сентября – 
День знаний

Дорогие первокурсники и студенты,
 уважаемые преподаватели и сотрудники 

вузов Алтайского края!
От имени Совета ректоров высших учебных заведений 

Алтайского края и Республики Алтай и от себя лично по-
здравляю вас с началом нового учебного года и Днем знаний!

Большая и дружная университетская семья Алтайского 
края в очередной раз пополнилась яркими, интересными и 
талантливыми студентами-первокурсниками, которые вы-
брали наши университеты как старт для успешного будущего!

Уважаемые коллеги, желаю, чтобы новый учебный год 
принес вам стабильность и удовлетворение от работы, а 
также дал новые возможности для самореализации! Уве-
рен, что свой профессиональный и творческий потенциал 
вы направите на развитие научных, интеллектуальных и 
творческих возможностей своих студентов!

В День знаний желаю всем здоровья, успехов и благопо-
лучия! Пусть нас тупающий учебный год станет для всех нас 
годом достижений, профессиональных и личных побед!

Председатель Совета ректоров вузов 
Алтайского края и Республики Алтай, 

ректор АлтГУ

С. ЗЕМЛЮКОВ.

Победитель конкурса Ирина Веретенникова (в центре).Рядом (слева) – председатель 
СПК «Суворовский» Сергей Вознюк и зам. начальника ГУСХ Михаил Чмырёв.

Марине Мамонтовой родные стены помогают.Василий Туров доволен 
уровнем подготовки 

участников.

Валерий Смашных сосредоточенно собирает 
доильный аппарат.

Андрей Шмидт проводит свою 21-ю уборочную кампанию.

«Акрос» – удобный современный комбайн.

Большое собрание
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В основе воспитания под-
растающего поколения 
должна быть идея патри-
отизма, - так записано в 
программе Партии «Единая 
Россия».

Алтайский край традиционно 
славится активной, яркой и та-
лантливой молодежью. В работе 
мы исходим из того, что главной, 
объединяющей ценностью мо-
лодого поколения должна стать 
идея патриотизма. Он складыва-
ется через воспитание любви и 
уважения к своей Родине и ее 
истории, любви к своему краю 
и городу, сохранение своих тра-
диций и наследия.

Главные инструменты реали-
зации молодежной политики в 
Алтайском крае – действующие 
федеральные и региональные 
программы. «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
традиционно уделяет особое вни-
мание поддержке программ в 
сфере молодежной политики при 
формировании и принятии кра-
евого бюджета.

Ежегодно в крае при участии 
партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» про-
ходит большое количество мас-
штабных молодежных событий 
международного, федерального 
и регионального уровней. 

Далеко за пределами региона 
известны такие молодежные фо-
румы, как международный мо-
лодежный Форум «Алтай. Точки 
роста», фестиваль и спартакиада 
студенческих отрядов Сибир-
ского федерального округа, па-

триотическая акция «Снежный 
десант», патриотический проект 
«Школа жизни» и многие другие. 

При под держке Партии в 
начале этого года был создан 
Региональный совет студентов 

Алтайского края. В прошлом году 
прошел первый Форум молодых 
лидеров местного самоуправле-
ния, собравший на своей площад-
ке молодых депутатов сельских 
поселений, представляющих 
практически все муниципальные 

образования Алтайского края.
В крае, при поддержке «ЕДИ-

НОЙ РОССИИ» реализуются раз-
личные грантовые программы 
поддержки одаренной и талант-
ливой молодежи. Действуют про-
граммы поддержки социально 
значимых, патриотических мо-
лодежных проектов.НАШИ ДАЛЬНЕЙШИЕ ДЕЙСТВИЯ:

В планах – продолжать ак-
тивную работу с молодежью, 
поддерживать реализацию уже 
существующих программ и ме-
роприятий, развивать детские 

и молодежные объединения, 
запускать новые форматы и ме-
тоды работы с подрастающим 
поколением.

Партия берет на себя обяза-
тельство сохранить объем госу-

дарственной поддержки молодых 
граждан, в том числе социальную 
поддержку в рамках целевых про-
грамм по обеспечению молодых 
семей жильем, выплату премий и 
пособий молодым специалистам.

Акцент при выделении гран-

товых средств необходимо сде-
лать на реализацию проектов, 
направленных на развитие му-
ниципалитетов, на реализацию 
местных социально значимых 
инициатив, а также на поддерж-
ку проектов, которые доказали 
свою жизнеспособность, рабо-
тающие в регионе не один год.

Особое внимание должно 
уделяться воспитанию тради-
ционных для российского об-
щества культурных, духовных 
и нравственных ценностей, вос-
питанию гражданской позиции 
у молодых жителей. Необходи-
ма поддержка патриотических 
клубов.

Необходимо поддержать рабо-
ту Общероссийской обществен-
но-государственной детско-юно-
шеской организации «Российское 
движение школьников». Пока 
проект запущен в пилотном 
режиме, и от нашего региона 
в нем участвуют только 10 об-
разовательных организаций. В 
перспективе важно развивать 
сеть школьного движения в Ал-
тайском крае.

 Молодежная политика и спорт 
– важные составляющие регио-
нальной политики. Задача пар-
тии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» создавать 
условия для гармоничного разви-
тия личности молодого жителя 
региона, его самореализации и 
роста, сохранения здоровья под-
растающего поколения. 

Молодежная политика 
«ЕДИНОЙ РОССИИ»

Г   
   А 
 –    
 . «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»    
     
   -
    .
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   -
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    -
    -
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Публикация агитационного материала оплачена из средств избирательного фонда Алтайского регионального отделения Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» по выборам депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации в соответствии с частями 8 и 9 ст.66 Федерального закона от 22.02.2014 № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации»

В Рубцовске заканчива-
ется ремонт дорог за 
счет средств краевого 
бюджета.

В понедельник по ул. Комсо-
мольской в Рубцовске движе-
ние было затруднено. Однако 
водители не роптали, понимая 
важность момента. Мощная 
дорожная техника и бригада 
рабочих покрывали асфальтом 
участок улицы, на котором ра-
нее потряхивало всех.

В этом году контракт на ре-
монт улично-дорожной сети 
Рубцовска выиграло Юго-За-
падное ДСУ. В соответствии 
с ним ремонтируются шесть 
наиболее проблемных участ-
ков, в том числе и на ул. Ком-
сомольской от детской художе-
ственной школы до светофора 
на Центральном рынке.

– На Комсомольской мы 
укладываем второй слой ще-
беночно-мастичного асфальто-

бетона. Первый был уложен две 
недели назад, – поясняет заме-
ститель начальника Юго-Запад-
ного ДСУ Виктор Брайт.

На объекте задействована 
новейшая техника, которой 
располагает предприятие. 
Снятие деформированного 
асфальтобетона производи-
лось с помощью самоходной 
фрезы «Виргант», считающейся 
одной из лучших в мире. На 
завершающей стадии работает 
асфальтоукладчик «Вогель» – 
тоже один из самых современ-
ных. Представитель ДСУ уве-
рен, что за качество краснеть 
не придется. Гарантия дается 
на четыре года.

Согласно контракту работы 
планировалось завершить к 1 
сентября, но дождливая погода 
внесла некоторые коррективы 
в сроки, которые отодвинулись 
до 5 сентября.

Первый заместитель главы 

администрации города Дми-
трий Фельдман подчеркнул, 
что тема дорог в Рубцовске всег-
да актуальна. При состоянии 
местного бюджета это всегда 
проблема. Решаются наиболее 
важные вопросы бюджетной 
сферы.

– Но мы никогда не оставля-
ли тему дорог без внимания, 
– заверил он. – В этом году сде-
лали упор на ремонт проезжей 
части в районе социальных 
объектов, в основном больниц, 
и некоторых перекрестков, по 
которым перемещаться было 
практически невозможно.

Список участков невелик: 

это уже названная выше часть 
улицы Комсомольской, четная 
сторона ул. Громова, фрагмен-
ты Угловского тракта, ул. Рихар-
да Зорге и ул. Оросительной, 
перекрестки бульвара Победы 
и ул. Краснознаменской, а так-
же ул. Алтайской и Светлова.

С 2013 по 2016 год на ремонт 
дорог в Рубцовске было потра-
чено около 268 млн рублей. Из 
них 78 млн – средства местного 
бюджета. Основная нагрузка 
легла на бюджет края. Поддерж-
ка администрации региона зна-
чительная – свыше 189 млн. Без 
нее не удалось бы отремонти-
ровать такое количество дорог.

В 2016 году на ремонт шести 
участков направлено 37,8 млн, 
из которых 35,9 млн – средства 
регионального бюджета.

Следует отметить, что сре-
занный старый асфальт нахо-
дит дальнейшее применение. 
Он используется на ремонте 
других улиц. Правда, срезка 
хороша, когда жаркая погода, 
тогда она укатывается маши-
нами. Но даже в нынешних 
погодных условиях она здо-
рово выручила. Рубцовчане 
устали ездить по плохим до-
рогам.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

Поддержать молодых педагогов
Новый сетевой проект 

«Университет молодых пе-
дагогов» будет запущен в 
новом учебном году.

В Алтайском крае его дея-
тельность направлена на ока-
зание помощи в становлении 
молодых специалистов, имею-
щих стаж работы менее 5 лет, 
обеспечение информацион-
но-методической, профессио-
нальной, психологической и 
юридической поддержки мо-
лодых специалистов на этапе 
вхождения в должность учи-
теля, для их профессиональ-
ного роста, сообщает Главное 
управление образования и 
науки Алтайского края.

Он объединяет ресурсы 
всех заинтересованных обра-
зовательных и общественных 
организаций: Алтайского госу-
дарственного педагогическо-
го университета, Алтайского 

государственного гуманитар-
но-педагогического универ-
ситета имени В.М. Шукшина, 
Барнаульского государственно-
го педагогического колледжа, 
АКИПКРО, Алтайской краевой 
организации Профсоюза ра-
ботников народного образо-
вания и науки РФ.

Кроме того, к реализации 
программы «Университета» 
могут быть привлечены об-
разовательные организации, 
имеющие статус региональ-
ных инновационных площа-
док, опыт которых включен 
в банк лучших практик; об-
щественные организации, 
осуществляющие свою дея-
тельность в сфере образова-
ния; специалисты муници-
пальных органов управления 
образованием.

Деятельность «Университе-
та» ориентирована на обучение 

молодых педагогов, реализуе-
мые мероприятия носят пер-
сонифицированный характер 
и обеспечивают возможность 
индивидуального графика 
освоения программы. Для за-
числения молодым педагогам 
необходимо подать электрон-
ную заявку на специальной 
странице сайта АКИПКРО, 
которая в настоящее время 
находится в разработке.

Стоит отметить, что «Уни-
верситет молодых педагогов» 
создан в рамках реализации 
комплексного плана меропри-
ятий по привлечению моло-
дых специалистов в муници-
пальные образовательные и 
дошкольные организации 
Алтайского края и их закре-
плению на местах трудоу-
стройства на 2013 – 2018 годы.

Пресс-служба администрации 
края.

Значимый конкурс
Депутат Государственной 

думы Ирина Мануйлова: 
«Развитию образования в 
Алтайском крае уделяют 
огромное внимание».

Оргкомитет Всероссий-
ского конкурса «Педагоги-
ческий дебют» в лице его 
председателя, заместителя 
председателя Комитета Го-
сударственной думы ФС РФ 
по образованию Ирины Ма-
нуйловой направил в адрес 
администрации Алтайского 
края благодарность за помощь 
и поддержку, оказанную раз-
витию конкурсного движения 
в регионе, сообщает Главное 
управление образования и 
науки Алтайского края.

«В Алтайском крае развитию 
образования уделяют огромное 
внимание, – отметила Ирина 
Викторовна. – Выступление мо-
лодых педагогов вашего реги-
она еще раз это подтвердило. 
Оргкомитет надеется и в даль-
нейшем на тесное и плодотвор-
ное сотрудничество с вами, что 
и в будущем вы будете уделять 
столь же большое внимание 
Всероссийскому конкурсу «Пе-
дагогический дебют».

Кроме того, в документе 
также говорится о том, что по-
вышение престижа профессии 
учителя, привлечение в шко-
лы молодых талантливых пе-
дагогов – одно из важнейших 
направлений государственной 

образовательной политики. 
Конкурс «Педагогический де-
бют» при этом является самым 
значимым из профессиональ-
ных конкурсов мастерства мо-
лодых педагогов, проводимых 
в нашей стране.

Напомним: в 2016 году в 
конкурсе приняли участие 
более 300 человек из 47 субъ-
ектов РФ. Алтайский край 
представляли победители 
регионального этапа – учи-
тель физической культуры 
школы № 118 Барнаула Данил 
Белов и учитель русского язы-
ка и литературы школы № 19 
города Яровое Ольга Бойко, 
ставшая лауреатом.

Татьяна КУЗЬМИЧ

  ИНФРАСТРУКТУРА .   КРАТКО .
Островки водительского счастья

 Виктор Брайт уверен в качестве выполненных работ.

 В дорожном ремонте задействован современный асфальтоукладчик.
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Кандидат в депутаты Госдумы 
по Барнаульскому одномандатному округу № 39 Даниил Бессарабов: 
«Нужно работать на благо края вместе с партией Президента»
Сегодня Алтайский край, Россия нахо-
дятся на пороге больших свершений. 
Нам необходимы созидательная сила 
и профессионализм, которые действи-
тельно поведут вперед, объединят 
вокруг себя единомышленников. Такой 
силой сегодня является «Единая Рос-
сия» – партия Президента страны, 
народная партия.

Каким должно быть будущее нашей страны? Как 
будут выглядеть Россия и Алтайский край через пять 
лет? Каждый из нас может назвать свои признаки 
сильной, процветающей и успешной страны. Это 
качественное образование, доступное и профессио-
нальное здравоохранение, стабильная и достойная 
заработная плата, госгарантии, ровные дороги, раз-
умные тарифы, открытая и честная власть.

Все это дает возможность развиваться каждому 
человеку в отдельности и стране в целом. Но для 
этого нужна сплоченная коман да, действующая 
на всех уровнях власти – от сельсовета до Государ-
ственной думы. «Единая Россия» – именно такая 
команда. Партия действительно стала точкой 
сборки страны и региона.

Я, Даниил Бессарабов, уже около десяти лет рабо-
таю в органах власти Алтайского края. Из них более 
пяти лет курирую социальную сферу региона на 
посту заместителя губернатора. Поэтому не пона-
слышке знаю все проблемы, которые сегодня есть 
у нас. И мы с командой партии сможем сохранить 
имеющиеся достижения и вести регион вперед.

Мы понимаем, нужно сделать еще очень многое, 
чтобы каждый в Алтайском крае смог сказать: «Я 
стал жить лучше», «Я горжусь своим регионом». 
Мы видим, что далеко не все территории имеют 
хорошие дороги. Не каждым учреждением здраво-
охранения довольны жители. Не во всех учрежде-
ниях культуры и образования есть современная 

материально-техническая база. И не все сегодня 
получают достойную заработную плату. Но именно 
эти вопросы мы будем решать в первую очередь – 
здесь, в регионе, и на федеральном уровне. И мы 
знаем, как это делать.

Я, Даниил Бессарабов, – кандидат в депутаты 
Госдумы по Барнаульскому одномандатному округу 
№ 39. Список «Единой России» в АКЗС возглавил 
Губернатор региона Александр Карлин – опытней-
ший управленец, имеющий большой авторитет 
не только в регионе, но и на федеральном уровне.

Наша команда способна решать самые сложные 
задачи и добиваться самых высоких результатов 
для Алтайского края и его жителей.

Уважаемые земляки! Я предлагаю вам точки 
роста региона:

ОБРАЗОВАНИЕ
Благодаря нашей работе сегодня в Алтайском 

крае все дети в возрасте от 3 до 7 лет могут посещать 
детский сад. Следующий шаг – обеспечить наших 
малышей дошкольным образованием. Работа уже 
начата. Необходимо, чтобы федеральный центр 
продолжил выделять средства на эти цели. Моя 
задача – добиваться таких решений.

Алтайский край называют регионом новых 
школ. За последние 10 лет мы построили и отре-
монтировали 110 учреждений образования, ак-
тивно включились в федеральную программу по 
созданию новых мест в школах. В результате ни 
в одном селе края не останется ветхих школьных 
зданий, все ребята смогут получать образование 
в современных условиях. Нужно сделать все воз-
можное, чтобы финансирование этой программы 
было максимальным для нашего региона.

Важно, чтобы все дети, независимо от состояния 
их здоровья, могли учиться. Программа «Доступная 
среда» должна быть реализована во всех школах, 
где в этом есть необходимость. Профессиональное 
среднее и высшее образование также должно быть 
доступно. Я смогу работать над решением этих 
задач в качестве депутата Госдумы РФ.

Не менее важна забота о педагогах. Благодаря их 
самоотверженному труду несколько наших школ 
входят в число лучших в России. Труд педагога должен 
достойно оплачиваться. Наша задача – обеспечить 
устойчивые темпы роста оплаты труда учителей.ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

В последние годы в крае рождается более 30 тыс. 
детей – это самый высокий показатель за последние 
20 лет. У нас снижается смертность, построено и ре-
конструировано около 180 больниц, поликлиник 
и ФАПов. Число успешно проведенных сложных 
операций выросло в 28 раз. Первоочередная задача 

сегодня – обеспечить доступность получения меди-
цинской помощи на всей территории края. Необхо-
димо продолжить строительство ФАПов, обновить 
парк машин скорой помощи, реализовать проект 
«Открытая регистратура». Для привлечения медиков 
в малые города и на село добиваться продолжения 
реализации программы «Земский доктор» и поддерж-
ки программы «Сельский фельдшер» на федераль-
ном уровне. Необходимо обеспечить стабильный 
рост оплаты труда врачей. Я готов защищать право 
жителей края на здоровье на федеральном уровне.СОЦИАЛЬНАЯ ЗАЩИТА

Забота о людях – для меня главный приоритет. 
В Алтайском крае предоставляются 85 видов со-
циальных выплат, из них 40 установлены законо-
дательством края. Как заместитель Губернатора 
края, я знаю, что их размер зачастую превышает 
подобные выплаты в других регионах. Мы долж-
ны сохранить все меры социальной поддержки. 
Каждый житель региона должен быть уверен, что в 
случае сложной жизненной ситуации государство 
окажет ему помощь.

Многодетные семьи – залог улучшения демо-
графической ситуации в стране. Их число в крае 
за последние 8 лет увеличилось почти в 2 раза. Без 
поддержки государства растить детей не просто, 
я знаю об этом как многодетный отец. Именно 
поддержка семей с детьми должна стать для нас 
одним из главных приоритетов. Необходимо про-
длить федеральную и региональную программы 
«Материнского капитала», а также сохранить пе-
речень социальных выплат из краевого бюджета.

Одна из главных задач – обеспечение стабильно-
сти на рынке труда, повышение заработной платы. 
Будем совершенствовать систему трудоустройства, 
обеспечивать занятость социально незащищенных 
слоев населения, создавать условия труда для людей 
с ограниченными возможностями.

КУЛЬТУРА
Алтайский край – регион с богатым культурным 

наследием. Сохранить и приумножить его – наша 
общая задача. Мы уже сегодня реализуем широ-
кий спектр мер поддержки специалистов отрасли. 
Они направлены на развитие ремесел, поддержку 
самобытных творческих коллективов, ремонт и 
реконструкцию Домов культуры. Ведь сельский 
ДК – центр культурной жизни всего района. На 
федеральном уровне поддержаны наши инициа-
тивы по строительству сельских Домов культуры 
и современных кинотеатров. Важно продолжать 
эту работу. СПОРТ

Спорт должен быть доступен каждому. Именно 
развитие массового спорта позволит сохранить 
здоровье нации. Каждый житель края должен 
иметь возможность для занятий физкультурой 
и спортом, особенно это касается детей и моло-
дежи. Я готов на федеральном уровне выступить 
с инициативой по разработке государственной 
программы развития массового спорта и строи-
тельства новых спортивных объектов.

Народ доверчив, но его не обманешь. Настоящая 
сила лишь у того, кто умеет слышать людей. Ра-
бота любого политика должна основываться на 
трех принципах: доверии, уважении и понимании. 
Земляки, надеюсь на ваше доверие, уважаю ваше 
мнение и понимаю ваши проблемы. Вы – моя опора, 
а я постараюсь стать вашей. Рассчитываю на вашу 
поддержку.

«Публикация агитационного материала оплачена из средств избирательного 
фонда Бессарабова Д.В., кандидата в депутаты Госдумы по одномандатному округу 
№ 39», согласно ч.8 и 9 ст.66 Федерального закона от 22.02.2014 № 20-ФЗ «О выборах 
депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации»

Владимир Михайлюк: «Никто кроме нас!»
Наш земляк Владимир Ми-

хайлюк - гвардии полковник 
ВДВ. Он прославил Алтайский 
край, выполняя боевые задачи 
в Афганистане и Чечне. За до-
блесть и мужество награжден 
пятью орденами и двенадцатью 
медалями. 

А сейчас он готов идти в бой 
против коррупции, произвола и 

вранья чиновников, за простых 
людей, за правовое государство! 
Владимир Михайлюк – канди-
дат в депутаты  Государственной 
Думы от "Партии Роста", цель 
которой  создание условий для 
роста российской экономики, 
процветания страны и каждого 
гражданина. 

Деревня вырастила, армия – 
воспитала 

- Владимир Владимирович, как 
вы решили пойти в политику? 

- В фильме "Белое солнце пу-
стыне" один из героев говорит 
"Я мзду не беру, мне за Державу 
обидно"... Так и мне обидно, за 
свою Родину, за своих земляков, 
обидно, что умирают деревни, 
закрываются школы, поликли-
ники, разворовываются и бан-
кротятся предприятия, люди 
вынуждены жить на крошечные 
пособия, пенсии… 26 лет я отдал 
службе в армии и для меня девиз 
ВДВ "Никто кроме нас!" – всегда 
был и остается жизненным прин-
ципом. Мы – защитники Отече-
ства, и должны изменить жизнь в 
нашей стране в лучшую сторону.

- Расскажите немного о себе. Я 
знаю, вы родились в селе Токарево 
Новичихинского района Алтайско-
го края и в детстве мечтали стать 
агрономом...  

- Мой дед был заслуженным 
агрономом, отец всю жизнь 
трудился водителем в колхозе, 
и мне нравилось работать в поле. 
Помню, нас мальчишками лет в 
13 уже бросали на прополку са-
харной свеклы. Конечно, тяжело, 
уставали, но зато было ощуще-
ние, что ты принимаешь участие 
в огромном деле, отвечаешь за 
урожай. В те годы хозяйства были 
крепкие, везде кипела жизнь, 
техника работала... А когда се-
годня приезжаешь в алтайские 
села – просто сердце сжимается, 
кругом безнадега. 

Не будем "греметь орденами"
- Вы, пожалуй, единственный 

из уроженцев Алтая, кто получил 
столько боевых наград за Афгани-
стан и Чечню. У вас пять орденов! 
Среди них "Красная звезда", "За 
службу Родине", "За личное му-
жество", "За военные заслуги", 
медаль ордена "За заслуги перед 

Отечеством" II степени (с мечами). 
Расскажите, что это были за опе-
рации. 

- Я не люблю "греметь ордена-
ми". Давайте будем откровенны:  
каждый солдат, попадая на войну, 
в "горячие точки", рискует жиз-
нью, защищая Родину. На войне 
всегда есть место подвигу.  Скажу 
одно: поставленные задачи мы 
выполнили, честно служили Ро-
дине и защищали мирных граж-
дан. Выполнял военные опера-
ции при разрешении еще десяти 
межнациональных конфликтов: 
в  республиках бывшего СССР 
и Югославии, в составе между-
народных сил ООН. Участвовал 
в освобождении от боевиков 
чеченских городов Грозный и 
Гудермес. От командира взвода 
дослужился до заместителя ко-
мандира дивизии ВДВ.

- Ко Дню воинской славы о вас 
вышла статья в одном московском 
журнале и приводится такой факт: 
вы привозите из роддома жену с 
сыном и на следующее утро уле-
таете на войну…

- У меня два сына и с каждым 

история повторялась. В 1986 году 
родился первенец Антон и меня 
отправляют в Афган. Страшно 
представить, что пережила су-
пруга, мой ангел-хранитель и 
надежный тыл. Когда родился 
второй сын Евгений, нашу 103-ю 
воздушно-десантную дивизию 
подняли по тревоге и направи-
ли в Баку, где прокатилась волна 
жестоких погромов. Получилось: 
только привез жену из роддома и 
сразу улетел на самолете ИЛ-76. 
Вернулся к семье только через 
несколько месяцев. 

Сыновья, кстати, тоже пошли 
по моим стопам – десантники. Оба 
поступали в Рязанское высшее 
военное воздушно-десантное ко-
мандное училище. Я ими горжусь.

Пустые обещания давать не 
намерен 

- Кстати, а у вас, Владимир Вла-
димирович, сколько было прыж-
ков с парашютом? 

- Я рекорды не ставил, но точ-
но более 400, в основном это были 
боевые прыжки. 

- А не страшно прыгать с голо-
вой в политику? 

- Нет. Я чувствую в себе силы 
изменить жизнь Алтайского края 
в лучшую сторону. И в "Партию 
Роста" я вступил, все тщательно 
обдумав. Я вообще не привык что-
то делать сгоряча. Мне нравится 
программы партии, она простая и 
понятная. С полной программой 
"Партии Роста" можно ознако-
миться на сайте www. rost.ru. Ког-
да я заявил, что пойду на выбо-
ры, то сам не ожидал, насколько 
много людей меня поддерживают. 
Многие сослуживцы, товарищи, 
звонят и говорят "Мы за тебя!", 
"Мы знаем – ты держишь слово". 
У меня в социальной сети "Одно-
классники" более 5000 друзей и 
подписчиков – как правило, это 
те люди, с которыми я общался за 
годы службы, и ни один из них 
не упрекнул меня в моем реше-
нии пойти на выборы, ни один 
не осудил.  За все годы службы я 
никогда не брал взятки, никогда 
не предавал товарищей, никог-
да не воровал! Свои армейские 
принципы я несу в политику, это 
мое оружие против лицемерия 
чиновников.  

- Владимир Владимирович, вы 
постоянно активно принимаете 
участие в мероприятиях "Союз 
десантников Алтайского края". 
Многие запомнили вашу про-
никновенную речь на День ВДВ в 
этом году в Барнауле. Скажите, в 
своей партийной программе вы 
собираетесь поддерживать семьи 
ветеранов локальных войн, вдов, 
детей-сирот?

- Безусловно. Наша партия дей-
ствительно объединяет много во-
енных людей, мы хорошо знаем 
эту тему, проблемы, с которыми 
сталкиваются семьи ветеранов. 
Но мы ставим перед собой более 
масштабные задачи – вытянуть 
край из кризиса, оказать весомую 
поддержку социальному секто-
ру, помочь в развитии малого и 
среднего бизнеса. Мы выступаем 
за доступную ипотеку - не более 
3 процентов годовых для нужда-
ющихся и 10 процентов для всех 
граждан. Хватить банкам нажи-
ваться на гражданах! 

 - Расскажите, читателем кто 
еще представляет "Партию Роста" 
в Алтайском крае?

- Павел Чеснов – руководи-
тель "Партии Роста" в Алтайском 
крае, ветеран Афганистана. Он 
уже избирался депутатом Барна-
ульского горсовета и Алтайского 
краевого Совета депутатов в со-
ставе избирательного блока «В 
поддержку Президента». Павел 
Чеснов поддерживал Губернатора 
Евдокимова. В нашей команде 
легендарный воин – Юрий Бог-
данов, признанный лидер движе-
ния ветеранов боевых действий 
в России, в числе трех представи-
телей от лучших региональных 
организаций Союза ветеранов 
Афганистана был принят 15 фев-
раля 2014 года Президентом РФ 
по случаю 25-летия вывода со-
ветских войск из Афганистана. 

Справка 
Партия Роста — официально 

зарегистрированная россий-
ская политическая партия, 
образована 26 марта 2016 года 
в ходе реорганизации партии 
«Правое дело».

.ОФИЦИАЛЬНО.

Протокол
жеребьевки по распределению между избирательными объединениями, зарегистрировавшими краевые списки кандидатов в депутаты  

Алтайского краевого Законодательного Собрания седьмого созыва, платной печатной площади для публикации предвыборных 
агитационных материалов в региональном государственном периодическом печатном издании газета «Алтайская правда»

№ п/п Наименование избирательного объеди-
нения

Даты публика-
ции агитацион-
ных материалов 
/ номер полосы 

ФИО кандидата, представителя избирательно-
го объединения, участвовавшего в жеребьевке 
(представителя редакции регионального госу-

дарственного периодического печатного 
издания газета «Алтайская правда»)

Подпись представителя избирательного объеди-
нения, участвовавшего в жеребьевке (представи-
теля редакции регионального государственного 
периодического печатного издания газета «Ал-

тайская правда»), и дата подписания
1 «Российская объединенная демократическая 

партия «ЯБЛОКО» 01.09.2016 / 7

Г. РООР, 
представитель редакции регионального государственного периодического печатного издания газета «Алтайская правда». 30.08.2016.

Протокол
жеребьевки по распределению между зарегистрированными кандидатами на выборах депутатов Алтайского краевого 

Законодательного Собрания седьмого созыва платной печатной площади для публикации предвыборных агитационных 
материалов в региональном государственном периодическом печатном издании газета «Алтайская правда»

№ п/п
ФИО

кандидата
Даты публика-
ции агитацион-

ных материалов / 
номер полосы 

ФИО кандидата, представителя кандидата, 
участвовавшего в жеребьевке (представите-
ля редакции регионального государствен-
ного периодического печатного издания 

газета «Алтайская правда»)

Подпись кандидата, представителя кандида-
та, участвовавшего в жеребьевке (представи-
теля редакции регионального государствен-

ного периодического печатного издания 
газета «Алтайская правда»), и дата подписания

1 Бушков Николай Трофимович
(одномандатный избирательный округ № 6) 13.09.2016 / 2

Г. РООР, 
представитель редакции регионального государственного периодического печатного издания газета «Алтайская правда». 30.08.2016.
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Федерального Собрания Российской Федерации седьмого созыва платной печатной площади для публикации предвыборных 
агитационных материалов в региональном государственном периодическом печатном издании газета «Алтайская правда»

№ п/п
Фамилия, имя, отчество зарегистрированно-
го кандидата, одномандатный избиратель-

ный округ

Даты публика-
ции предвы-
борных аги-
тационных 
материалов

Номер поло-
сы / место 
на полосе

Фамилия, инициалы зарегистриро-
ванного кандидата (представителя за-
регистрированного кандидата), уча-

ствовавшего в жеребьевке (члена 
Избирательной комиссии Алтайского 

края с правом решающего голоса)

Подпись зарегистрированного кандида-
та (представителя зарегистрированного 
кандидата), участвовавшего в жеребьев-
ке (члена Избирательной комиссии Ал-
тайского края с правом решающего го-

лоса), и дата подписания

1 Бессарабов Даниил Владимирович
(одномандатный избирательный округ № 39) 

01.09.2016
08.09.2016
15.09.2016

4/1
5/1
5/2

2 Молотов Александр Владимирович
(одномандатный избирательный округ № 39)

01.09.2016
08.09.2016
15.09.2016

4/4
5/2
6/1

3 Чеснов Павел Алексеевич
(одномандатный избирательный округ № 39)

01.09.2016
08.09.2016
15.09.2016

4/3
5/4
6/4

4 Богданов Юрий Дмитриевич
(одномандатный избирательный округ № 42)  

01.09.2016
08.09.2016
15.09.2016

5/2
5/3
6/3

5 Михайлюк Владимир Владимирович 
(одномандатный избирательный округ № 41)

01.09.2016
08.09.2016
15.09.2016

4/5
5/5
6/2

Г. РООР, Д. КОБЕЦ,
представители редакции регионального государственного периодического печатного издания газета «Алтайская правда». 30.08.2016.

Протокол
жеребьевки по распределению между политическими партиями платной печатной площади для публикации предвыборных 

агитационных материалов в региональном государственном периодическом печатном издании газета «Алтайская правда»
при проведении выборов депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации седьмого созыва

№ п/п Наименование 
политической партии

Даты публикации 
предвыборных 
агитационных 

материалов

Номер полосы, 
место на полосе

Фамилия, инициалы представителя поли-
тической партии, участвовавшего в жере-

бьевке (члена Избирательной комиссии Ал-
тайского края с правом решающего голоса)

Подпись представителя политической партии, 
участвовавшего в жеребьевке (члена Избира-
тельной комиссии Алтайского края с правом 

решающего голоса), и дата подписания

1 «Всероссийская политическая 
партия «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

01.09.2016
08.09.2016
15.09.2016

3/1
6/2
3/1

2 «Всероссийская политическая 
партия «ПАРТИЯ РОСТА»

01.09.2016
08.09.2016
15.09.2016

5/1
3/1
5/1

Г. РООР, Д. КОБЕЦ,
представители редакции регионального государственного периодического печатного издания газета «Алтайская правда». 30.08.2016.

«Публикация агитационного материала оплачена из средств избирательного фонда Михайлюка В.В., кандидата в депутаты Госдумы по одномандатному округу № 41», согласно ч.8 и 9 ст.66 Федерального закона от 22.02.2014 № 20-ФЗ 
«О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации»

 .ЮБИЛЕЙ.
Любовь 
к земле-кормилице

Правительственную телеграмму жителю села Старо-
алейского направил губернатор Алтайского края Алек-
сандр Карлин. Почётному гражданину Третьяковского 
района Амону Мелиеву 29 августа исполнилось 80 лет.

«Более сорока лет назад судьба привела Вас на Алтай, 
который стал второй родиной, покорив своей красотой. 
Практическая сметка, настойчивость в достижении 
целей и любовь к земле-кормилице помогали Вам до-
биваться высоких результатов в работе. Ваш яркий 
жизненный путь отмечен многими наградами. Примите 
благодарность за добросовестный самоотверженный 
труд», – отметил Александр Карлин в телеграмме на 
имя Амона Мелиева.

Амон Мелиев родился 29 августа 1936 года в Таджики-
стане. Трудовую деятельность начал в 1956 году техником 
по сельскому и колхозному строительству, после службы в 
армии работал инженером-строителем в ряде строитель-
ных организаций Таджикистана.

В 1976 году переехал в Алтайский край, где начал рабо-
тать прорабом, затем главным инженером Егорьевского 
СМУ. В 1977 году утвержден председателем Третьяковско-

го МСО. С февраля 1986 года по март 1990 года работал в 
колхозе «Алей» инженером-строителем, затем был избран 
председателем Третьяковского РАПСа, где проработал до 
оформления на пенсию. В июне 1997 года вновь вернулся 
в колхоз и продолжал трудиться более 10 лет.

За время работы в колхозе «Алей» Амон Мелиев заре-
комендовал себя грамотным специалистом, хорошим ор-
ганизатором, постоянно применяющим в своей работе 
все новое, передовое. Принципиальный, требовательный 
в работе, он заслуженно пользуется авторитетом среди 
работников колхоза и жителей района.

За всю свою трудовую жизнь Амон Мелиев получил мно-
жество наград, в том числе медаль «За доблестный труд», 
знак «Победитель социалистического соревнования 1973 
года», медаль «Ветеран труда», Почётную грамоту ЦК ЛКСМ 
Таджикистана – за активную работу с молодежью, Почёт-
ную грамоту Алтайского края – за высокие показатели 
в социалистическом соревновании, Почётную грамоту 
администрации Третьяковского района. Был признан 
лучшим по профессии 2001 года, и его портрет был занесен 
на Доску почета колхоза. В июне 2008 года Амону Мелиеву 
присвоено звание «Почётный гражданин Третьяковского 
района».

Пресс-служба администрации края. ОБЩЕСТВЕННЫЙ КОНТРОЛЬ 
Свыше миллиарда – 
обсуждать

Председатель Правительства России Дмитрий Мед-
ведев подписал постановление об утверждении правил 
проведения обязательного общественного обсуждения 
закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государ-
ственных и муниципальных нужд.

С 1 января 2017 года по новым правилам будет осу-
ществляться обсуждение с общественностью закупок, 
начальная (максимальная) цена контракта которых свыше 
1 млрд рублей.

Как сообщает Главное управление экономики и инвести-
ций, в Алтайском крае нормативно закреплено обязательное 
обсуждение закупок товаров, работ, услуг вне зависимости 
от их номенклатуры с начальной (максимальной) ценой 
контракта либо ценой контракта, заключаемого с един-
ственным поставщиком (подрядчиком, исполнителем), 
от 100 млн рублей, что в десять раз ниже минимального 
порога, установленного на федеральном уровне.

Закупки свыше 1 млрд рублей со следующего года будут 
обсуждаться по вновь утвержденным Правительством России 
правилам. До конца текущего года обсуждение миллиардных 

госзаказов продолжает осуществляться в соответствии с 
Приказом Минэкономразвития России от 30 октября 2015 
года № 795.

Правилами, в частности, определяются перечень орга-
низаций и государственных (муниципальных) органов, 
которые будут проводить обязательное общественное 
обсуждение; перечень лиц, принимающих в нём участие, 
которые вправе оставлять замечания и предложения 
в отношении обсуждаемых закупок; порядок и сроки 
предоставления ответов на поступившие замечания и 
предложения; варианты решений, принимаемых заказ-
чиками по результатам обязательного общественного 
обсуждения.

Принятые решения позволят усилить общественный 
контроль за эффективностью расходования бюджетных 
средств, будут способствовать снижению коррупционных 
рисков и других злоупотреблений в сфере закупок для 
государственных и муниципальных нужд.

Закупки, подлежащие общественному обсуждению, нельзя 
осуществить без проведения такого обсуждения.

Пресс-служба
 администрации края.
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.НАУКА И ЖИЗНЬ.
Россия – безусловный лидер
Россия первой успешно испытала детонационный 
жидкостный ракетный двигатель (ЖРД) нового 
поколения на экологически чистом топливе, 
сообщает Фонд перспективных исследований 
(ФПИ).

Исследовательские работы проводились учеными совместно 
с коллегами из Новосибирского института гидродинамики 
имени М.А. Лаврентьева Сибирского отделения РАН и Москов-
ского авиационного института.

Как поясняет фонд, Россия является безусловным мировым 
лидером в разработке и производстве ракетных двигателей, но 
сегодня классические жидкостные ракетные двигатели вплот-
ную подошли к своему теоретическому пределу по удельным 
параметрам. Идея использовать детонационный режим горения 
как наиболее термодинамически выгодный способ сжигания 
топлива впервые была предложена советскими учеными еще 
в середине прошлого века, однако практически реализовать 
этот режим удалось только сейчас.

«Полученные результаты имеют поистине общемировое 
значение и впечатляют своей уникальностью. Мы взялись за 
сложную задачу – доказать возможность организовать детона-
цию в кислородно-керосиновых ракетных двигателях. И сейчас 
мы можем твердо сказать, что это возможно и мы знаем, как 
это сделать. Но мы не собираемся останавливаться на достиг-
нутом и надеемся уже в ближайшее время дать практические 
подтверждения всех остальных заявленных характеристик», 
– заявили учёные.

Паровоз в озере
На дне озера в США водолазы обнаружили об-
ломки паровоза, затонувшего в 1910 году. Об 
этом сообщает Atlas Obscura.

В 2014 году группа энтузиастов, ищущих обломки корабле-
крушений, нашла на дне озера вагоны. Но только в августе 2016 
года был обнаружен локомотив. Нанесенные аварией разруше-
ния оказались настолько серьезными, что водолазы оставили 
надежду организовать поднятие паровоза со дна.

Локомотив Канадской тихоокеанской железной дороги стол-
кнулся с камнями, попавшими на рельсы. В результате аварии 
паровоз полетел прямо в озеро Верхнее (одно из Великих озер, 
расположенное на границе Канады и США). В результате по-
гибли три машиниста.

Почему закрыли реку
Река Йеллоустон длиной 1,1 тысячи киломе-
тров является основной водной артерией, про-
текающей по территории штатов Монтана 
и Вайоминг. Она впадает в Миссури и питает 
территорию большой части Скалистых гор на 
северо-западе США, в том числе и Йеллоустон-
ский национальный парк с его удивительными 
экосистемами в кипящих озерах и гейзерах. Вода 
из части этих озер впадает в реку.

Как сообщает британское издание, ученые и природоохран-
ные службы США обнаружили, что рыба почти на трёхсотки-
лометровом участке этой реки массово гибнет от паразита, 
поражающего её почки. В общей сложности экологи извлекли 
свыше двух тысяч мертвых рыб промысловых пород, и еще 
около 20 тысяч голов, по текущим оценкам экологов, гниют.

Массовый падеж рыбы вынудил власти штата Монтана 
закрыть свыше 294 километров течения реки от посещения 
туристами и рыболовами для предотвращения дальнейшего 
распространения паразита.

Закрытие реки в рыбный сезон на несколько недель или меся-
цев, по словам губернатора штата, нанесет существенный вред 
его экономике, так как рыбалка и прочие формы туризма были 
одним из основных источников дохода для жителей Монтаны.

Как подчеркивают экологи, данная проблема пока не косну-
лась Йеллоустонского национального парка и его экосистемы 
находятся в полной безопасности – паразит вряд ли может рас-
пространяться вверх по течению без «помощи» самого человека 
в виде рыбаков и их снастей. По этой причине ученые ведут 
непрерывные наблюдения за состоянием флоры и фауны в 
Йеллоустоне и деятельностью рыбаков для обеспечения его 
полной безопасности.

Читайте
художественную литературу
Дэвид Кидд и Эмануэле Кастано из Новой школы 
социальных исследований в Нью-Йорке пришли к 
выводу, что любители художественной лите-
ратуры лучше понимают эмоции окружающих. 
Однако эта способность менее развита у тех, 
кто предпочитает так называемую жанровую 
литературу.

К ней они относят детектив, фантастику, любовные или 
приключенческие романы.

А вот художественная литература, по определению учёных,  
характеризуется «в большей степени эстетическими качества-
ми и развитием персонажей, чем акцентом на сюжет или на 
определенный набор тем».

Исследователи полагают, что большая сложность, ожидаемая 
от персонажей художественной литературы, побуждает чита-
телей формулировать, сопоставлять и учитывать несколько 
интерпретаций их психических состояний.

Результаты эксперимента будут полезны не только для изуче-
ния психологии литературы, но и, возможно, найдут применение 
в коррекции и приобретении необходимых психологических 
навыков.

Сигнал от инопланетян?
Российские ученые из Специальной астрофизи-
ческой обсерватории Российской академии наук 
(САО РАН) в Карачаево-Черкесии обнаружили 
возможный сигнал инопланетной цивилизации 
второго типа, пишет британская газета The 
Guardian.

По данным издания, астрономы получили сигнал из района 
солнечноподобной звезды, которая находится на расстоянии 
95 световых лет от Земли в созвездии Геркулеса. Вокруг светила 
вращается одна экзопланета, которая относится к классу горя-
чих нептунов. Год на ней длится примерно 40 земных суток, 
масса планеты в 16 раз больше Земли.

Ожидается, что это событие будет обсуждаться учеными на 
ежегодном совещании проекта SETI (Search for Extraterrestrial 
Intelligence), которое пройдет в Мексике в конце сентября.

По открытым интернет-источникам подготовила
Людмила ИЗВЕКОВА

 ПОДРОБНОСТИ 
Разъяснить и проконтролировать
Под руководством вице-гу-
бернатора Алтайского края 
Александра Лукьянова со-
стоялось заседание межве-
домственной чрезвычайной 
противоэпизоотической 
комиссии.

Заместитель руководителя управ-
ления Россельхознадзора по Алтай-
скому краю и Республике Алтай 
Виктор НЕКРАСОВ рассказал «Алтай-
ской правде» о проблеме, которая 
рассмотрена.

– Речь шла об эпизоотической си-
туации на территории Российской 
Федерации и Республики Казахстан 
по особо опасным болезням живот-
ных. Ситуация остаётся непростой. 
Болезней немало: сибирская язва, 
ящур, нодулярный дерматит, афри-
канская чума свиней и другие.

Об африканской чуме заговорили 
не так давно. Да, человек не болеет 
африканской чумой свиней, но по-
следствия страшные в социально-
экономическом плане, затрагивают 
в основном личные подворья. У нас в 
крае 74% свиней находится в частных 
хозяйствах. Методы профилактики 
африканской чумы свиней не разрабо-
таны – только бескровный убой боль-
ных животных и сжигание. Сегодня 
свиноводство – большое материальное 
подспорье для крестьян. И надо всё 
сделать для того, чтобы не допустить 
заражения вирусом животных.

Чтобы избавить владельцев лич-
ных подворий от иллюзий и призвать 
к соблюдению обязательных требова-
ний, приведу такие факты. С начала 
2016 года на территории Российской 
Федерации зарегистрировано 167 
вспышек (за весь 2015 год – 84), из 
них 119 очагов – среди домашних 
свиней, 48 – среди диких кабанов. 
Африканская чума свиней регистри-
ровалась на территории 17 субъектов 
Федерации.

Это вирусное заболевание домаш-
них и диких свиней всех пород и воз-
растов, характеризующееся 100-про-
центной смертностью заболевших 
животных, отнесено к группе особо 
опасных инфекций. Вакцинопрофи-
лактика отсутствует.

Как распространяется? Когда 
происходит незаконное перемеще-
ние животных, их бесконтрольное 
содержание. Безусловно, распростра-
нению любой инфекции помогают 
самостийные свалки биологических 
отходов и трупов животных, что по-
зволяет циркулировать вирусу во 
внешней среде. А устраивают всё это 
сами люди. Например, выбрасывают 
погибших животных, биологические 
отходы на полигоны для хранения 
твердых бытовых отходов, а зачастую 
– в мусорные контейнеры. Бывает, 
закапывают в лесу или поле, в при-
родоохранных зонах.

Также резервуаром АЧС являет-
ся популяция диких кабанов, ареал 
которых постоянно расширяется. 
В 2015 году их популяция достигла 
более четырех тысяч голов.О  

Особое внимание – на бескон-
трольный выпас животных. Посмо-
трим на ситуацию в Целинном райо-
не. Там бродячих свиней насчитали 
более трёх тысяч голов. Это свыше 
половины поголовья свиней у на-
селения. Также беспризорные жи-
вотные выявляются на территории 
сельских поселений Ельцовского, 
Красногорского, Кытмановского 
районов. Зафиксировано свободное 
передвижение свиней в Поспелихин-
ском, Тогульском, Третьяковском, 
Чарышском, Шипуновском районах.

Межведомственная чрезвы-
чайная  противоэпизоотическая 
комиссия рекомендовала главам 
муниципальных образований 
края рассмотреть на заседаниях 
местных комиссий вопросы охва-
та вакцинации животных против 
ящура (приграничные районы с Ре-
спубликой Казахстан), сибирской 
язвы, перевода хозяйств всех форм 
собственности, занимающихся со-
держанием и разведением свиней и 
имеющих I и II компартменты, в том 
числе личных подсобных хозяйств 
граждан, на альтернативные виды 

животноводства. Обратить внима-
ние на состояние свалок бытовых 
отходов, скотомогильников.Н  

Как организованы места фикса-
ции животных (коновязь) при про-
ведении массовых обработок жи-
вотных, как соблюдаются правила 
содержания животных, например, 
обеспечение безвыгульного содержа-
ния свиней, налажены учет и иден-
тификация сельскохозяйственных 
животных.

Один из важнейших вопросов 
– организация контроля в местах 
несанкционированной торговли жи-
вотными и продукцией животного 
происхождения.Д   ̈

Активизировать разъяснитель-
ную работу с населением. Темы 
важнейшие: о необходимости им-
мунизации против особо опасных 
болезней. Утилизация павших жи-
вотных в установленных местах по-
сле обязательного осмотра трупов 
ветеринарным специалистом.

Управлениям и ведомствам реко-
мендовано продолжить работу по 
выявлению и пресечению фактов 
несанкционированного перемеще-
ния животноводческих грузов, в том 
числе из Республики Казахстан. Уси-
лить контроль за теми, кто не пре-
доставляет животных для плановых 
ветеринарных обработок. А ещё за до-
пускающими бесконтрольный выпас 
поголовья и несанкционированную 
перевозку животноводческих грузов.

Решено выйти на федеральные ор-
ганы исполнительной власти с пред-
ложением об увеличении штрафных 
санкций за нарушение требований 
ветеринарного законодательства.

Управлению охотничьего хо-
зяйства Главного управления при-
родных ресурсов и экологии про-
должить мониторинг состояния 
популяции дикого кабана и отбор 
по графику биологического мате-
риала от отстрелянных особей для 
доставки в государственную вете-
ринарную службу района (города).

Хотелось, чтобы в районах края 
подробнее остановились на разъяс-
нительной работе с населением. Рас-
сказали людям о способах передачи 
возбудителей особо опасных болезней 
животных, материальных и социаль-
ных последствиях в случае их возник-
новения. Здесь необходим порядок. 
Надо сделать так, чтобы действовали 
люди грамотно. И знали о том, что о 
заболевании или падеже животных 
надо немедленно информировать 
специалистов ветеринарной службы.

Подготовила 
Людмила ИЗВЕКОВА

 ЗДОРОВЬЕ 
Вижу вас хорошо!
В Барнауле открылась 
детская офтальмоло-
гическая поликлиника. 
Четыре специалиста 
принимают ребяти-
шек края от нуля до 
восемнадцати лет 
по адресу: пр. Строи-
телей, 29.

Здесь теперь находится 
детское поликлиническое 
отделение краевой офталь-
мологической больницы с 
ул. Советской, 8. Раньше детей 
принимали там. Однако, по 
признанию медиков, нормаль-
но работать в таких условиях 
не позволяли площади. Теперь 
эта проблема решена.

Заведующий детским по-
ликлиническим отделением 
офтальмологической больни-
цы Евгений Головин расска-
зывает:

– Порядка 25 – 30 тысяч де-
тей нуждаются в постоянном 
наблюдении, к тому же есть 
различные воспалительные 
заболевания, с которыми дети 
обращаются к нам первично. 
В этом случае нужна разовая 
помощь, и мы ее оказываем.

Главврач краевой офталь-
мологической больницы 
Александр Репин говорит, 
что аналогов в стране нашей 
детской поликлинике нет.

– Я больше не знаю в стране 
таких служб, хотя очень хо-
рошо ориентируюсь в этой 
сфере. Но для нашего края это 
необходимость. Ведь больше 
половины населения нашего 

региона живет в селе, где обе-
спеченность детскими офталь-
мологами очень низкая. Мы 
посчитали, что единственным 

вариантом решить проблему 
доступности амбулаторной 
специализированной помощи 
является развитие поликли-

нической помощи при кра-
евой больнице. Выделенное 
нам помещение позволило 
предложить нашим ребя-

тишкам не только консуль-
тативную форму работы, но 
и лечебную.

В новой поликлинике кро-
ме кабинетов приема врачей 
есть процедурный кабинет, 
дневной стационар, кабинеты 
физиотерапии. Открывается 
кабинет охраны зрения детей, 
который будет заниматься 
профилактикой заболеваний.

– Это большой пласт, кото-
рый у нас в Барнауле пытались 
охватить, но до сих пор отсут-
ствие площадей и большой 
поток пациентов мешали это 
сделать. Основной контингент 
– дети с предрасположенно-
стью к близорукости, с началь-
ными степенями, которые в 

дальнейшем могут привести 
к значительным изменени-
ям. Это очень востребовано, а 
значит, необходимо развивать 
это направление, – говорит 
Евгений Головин.

Речь идет о помощи ребя-
тишкам с так называемыми 
функциональными изменени-
ями. Как правило, это малень-
кие пациенты детсадовского 
возраста и первых лет обуче-
ния. Болезни как таковой еще 
нет, но есть предзаболевание, 
которое нужно выявить и во-
время начать лечение. Тогда 
удастся избежать серьезных 
последствий. Кабинет уже 
начинает прием, в планах ме-
диков – обзавестись специаль-
ным оборудованием, для кото-
рого требуется внушительная 
сумма. По словам Александра 
Репина, есть договоренности 
о его приобретении за счет 
краевого бюджета.

Восьмилетний Дима Кулько 
с папой Вячеславом приезжает 
в Барнаул из Мамонтовского 

района на лечение дважды в 
год. Он уже перенес несколь-
ко операций, теперь лечение 
нужно консервативное. Се-
годня они впервые попали 
в новую поликлинику, папа 
говорит, что новые условия 
им очень понравились:

– Здесь просторно и хо-
рошо. За один раз, конечно, 
многого не поймешь и не 
оценишь, но нам очень по-
нравилось!

Анна БОДАГОВА, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)Александр Репин: 
«Аналогов нашей поликлинике в стране нет».

Здесь примут ребятишек от «нуля» до 18 лет.

Дима Кулько первый раз в новой поликлинике.

Заместитель начальника Главного управления Алтай-
ского края по здравоохранению и фармацевтической 
деятельности по материнству и детству Вера Ушанова:

– Если рассматривать результаты профилактических 
осмотров детей разных возрастов, то патологии зрения 
занимают достаточно большой процент среди других забо-
леваний. Особенно ярко это проявляется, когда дети идут 
в школу. Возникает другая нагрузка на аппарат зрения, 
ребятишки сейчас массово увлечены гаджетами, компью-
терами, что тоже сказывается. На самом деле это вопрос 
создания зрительного режима, в том числе в образователь-
ных учреждениях. Опыт у нас такой есть, и офтальмологи-
ческая краевая больница проводит серьезную подготовку 
специалистов образовательных учреждений. При этом 
консультативная помощь пациентам обязательно нужна, 
и здесь ее оказывают. Уже есть планы по закупу современ-
ного оборудования, службу будем развивать.

 МНЕНИЕ 
Д    -
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Виктор Некрасов.

Такое – недопустимо.



В минувшее воскресенье, 
28 августа, десятки лю-
дей разных националь-
ностей и религиозных 
конфессий из различ-
ных уголков Алтайского 
края, Республики Алтай 
и Казахстана съехались 
в Славгород, чтобы от-
праздновать откры-
тие нового духовного 
храма. В этот день для 
всех желающих впервые 
распахнула свои двери 
мусульманская собор-
ная мечеть.

О строительстве мечети в 
Славгороде говорили давно. 
Приграничный с Казахста-
ном Славгород всегда славил-
ся своими прочными межна-
циональными отношениями. 
Основы терпимости и дружбы 
народов здесь были заложены 
еще в дореволюционное время, 
когда депутат госдумы царской 
империи Александр Трегубов, 
посетив однажды только что 
основанный город, написал, 
что в нем оставлены места для 
«трех православных церквей, 
лютеранской кирхи, католиче-
ского костела и магометанской 
мечети».К   

В 2007 году славные тради-
ции добрососедского прожи-
вания представителей разных 
вероисповеданий нашли отра-
жение в решении городской ад-
министрации, возглавляемой 
тогда Анатолием Кроповым, о 
выделении участка земли для 
строительства мусульманского 
храма. Началась большая рабо-
та по сбору пожертвований, а 
спустя год в основание Славго-
родской соборной мечети был 
заложен первый камень.

Она строилась по тому же 
проекту, что и мечеть в городе 
Первоуральске Свердловской 
области. В свое время первый 
глава мусульманской организа-
ции имам Каиргельды Куатов 
специально ездил на Урал за 
проектом «двойника». Уж очень 
ему понравились архитектура 
и внутреннее убранство Перво-
уральской мечети.

Строительство продолжа-
лось около 8 лет, поскольку все 
необходимые материалы при-
обретались только на пожерт-
вования мусульман города и 
близлежащих районов, но зато 
люди болели за дело душой.

– Кто-то жертвовал деньги, 
кто-то – стройматериалы, кто-
то приобретал ковры и люстры 
для внутреннего убранства ме-
чети, а кто-то вносил вклад сво-
им трудом, камень за камнем 
воздвигая дом молитвы мусуль-
ман, – вспоминает председа-
тель культурной автономии 

мусульман Славгорода Рыспек 
Тулебаев, который наряду с 
первым славгородским има-
мом стоял у истоков создания 
мечети.

Не остались в стороне и 
славгородские предпринима-
тели, а также мусульманские 
организации других регионов 
и Республики Казахстан: помо-
гали кто деньгами, кто строй-
материалами.

Так в оживленном месте 
города, вблизи остановок 
общественного транспорта, 
возник мусульманский храм. 
Двухэтажное здание, рассчи-
танное примерно на 300 при-
хожан, имеет молельный зал 
с куполом, который располо-
жен в его одноэтажной части. 
Сверху находится минарет. 
Классический ансамбль, пред-
ставляющий собой неповтори-
мый памятник архитектуры, 
стал настоящим украшением 
города.

Теперь в Славгороде наряду 
с двумя православными храма-
ми и католической церковью 
ждет новых прихожан собор-
ная мечеть, которую сегодня 
возглавляет Айрат Яруллин.П  

Еще в момент строитель-
ства (рядом со строящейся 
мечетью был возведен вре-
менный молельный дом) в 
приходе соборной мечети 
Славгорода проводились бого-
служения и занятия воскрес-
ной школы, организовыва-
лись различные религиозные 
праздники, выступления ис-
ламских деятелей, проводи-
лись конкурсы чтецов Корана 
и многое другое.

Но впервые в стенах мусуль-
манского храма собрались 
наряду с мусульманскими 
православные и католиче-
ские священнослужители, 
представители краевой ад-
министрации. В церемонии 
торжественного открытия 
новой соборной мечети при-
няли участие Преосвященный 
епископ Славгородский и Ка-
менский Всеволод, настоятель 
прихода Успения Пресвятой 
Богородицы Римско-Католи-

ческой церкви Славгорода 
Александр Деппершмидт, а 
также консультант краевого 
департамента по обеспечению 
региональной безопасности 
Марина Градусова.

Она зачитала обращение за-
местителя губернатора Алтай-
ского края Виталия Снесаря. От 
имени краевой администрации 
он поздравил присутствующих 
с важным событием в жизни 
мусульман всего региона. В 
своем обращении он отметил 
важность мероприятий, в ко-
торых принимают участие 
представители многих кон-
фессий, что, по его словам, 
служит подтверждением все-
общего стремления жителей 
Алтайского края к согласию 
и единству.

«Каждый храм добавляет 
близости человека к Богу, и 
каждый храм добавляет свя-
тости на земле... Священно-
служители и прихожане ме-
чети должны приложить все 
усилия не только к укреплению 
и развитию межрелигиозного 
диалога, но и не допустить лю-
бых проявлений конфликтно-
сти и экстремизма, в том числе 
прикрывающегося религиоз-
ными лозунгами», – говорилось 
в обращении.

В. Снесарь выразил наде-
жду, что Духовное управление 
мусульман Алтайского края 
продолжит и дальше прово-
дить духовно-нравственную 
и просветительскую работу 
среди мусульман региона, 
активно взаимодействуя с 
государственными и обще-
ственными институтами, в 
таких важных сферах, как 
образование, воспитание 
молодежи и поддержка се-
мьи, а также содействовать 
поддержанию и укреплению 
межконфессионального мира 
и согласия в обществе и со-
хранению многогранного 
исторического и культурного 
наследия народов.

Эту же тему продолжил в 
своем выступлении предсе-
датель Духовного управления 
мусульман Алтайского края, 
главный имам Соборной ме-
чети Барнаула Фагим Ахмет-
галиев:

– Мечеть – это не только ме-
сто поклонения и вознесения 
молитв, это место, где человек 
учится быть любящим сыном, 
заботливым отцом, добрым 
другом и соседом, где воспи-
тывается настоящий патриот 
своей страны. Уверен, что слав-
городская мечеть станет цен-
тром духовного просвещения 
и культуры.

Со словами благодарности 
от имени всех мусульман он 
обратился к администрации 
Алтайского края и города 
Славгорода за мудрую межна-
циональную политику, прово-
димую в регионе в целом и в 
Славгороде в частности, кото-
рая служит укреплению мир-
ного соседства всех людей не-
зависимо от вероисповедания.

Приход Соборной мечети в 
его новом здании приветство-
вали также имам-хаттыб Со-
борной мечети Новосибирска 
Салим Шакирзянов и главный 
имам Восточно-Казахстанской 
области по Усть-Каменогорско-
му региону Ермек Мукатай:

– Наши страны связаны 
исторически, и мечеть в сосед-
нем с нами регионе еще одно 
свидетельство той успешной 
политики глав наших госу-
дарств, еще один мостик, спо-
собствующий культурному диа-
логу между нашими народами.

От лица мусульман Славго-
рода, прихожан и гостей празд-

ника поздравили имам-хаттыб 
Соборной мечети Славгорода 
Айрат Яруллин и председа-
тель культурной автономии 
мусульман города Славгорода 
Рыспек Тулебаев. Гостеприим-
ные хозяева пригласили всех 
присутствующих к дастарха-
ну, накрытому прямо на вы-
мощенной плиткой площади 
перед мечетью. Звуки домры, 
аппетитный бешбармак, плов, 
самса, чак-чак и баурсаки – не-
большие пончики, жаренные 
во фритюре в казане, сделали 
праздник не только духовно 
богатым, но и вкусным.

Вот как о мероприятии го-
ворила директор школы № 7 
г. Аксу (бывший Ермак) Павло-
дарской области Гульсум Куато-
ва-Баисова, сестра ушедшего в 
2011 году из жизни имама Каир-
гельды Куатова, которая также 
активно принимала участие в 
строительстве славгородской 
мечети: 

– Сейчас я испытываю 
огромную радость от того, что 
мы смогли сделать. Убеждена, 
что эта мечеть будет красива не 
только снаружи, но и изнутри, 
а украсят ее духовность и нрав-
ственность. Ведь на земле есть 
только одна религия – рели-
гия любви, только один язык – 
язык сердца и есть только одна 
раса – человечество.

Светлана ДЁМКИНА, 
Владимир БЕКК (фото)
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Локализация вырастет

ОАО «Гомсельмаш» планирует довести 
локализацию производства комбайнов 
на Алтае до 45%.

До конца года будет выпущена первая пар-

тия белорусских комбайнов с алтайскими 
двигателями и шинами. Об этом стороны 
договорились на прошед шем в Алтайском 
крае Всероссийском дне поля.

Пусть всегда будет солнце
В городском поселке Брагин состоял-

ся пуск крупнейшей в стране солнечной 
электростанции.

Компания velcom построила на Гомельщи-
не даже не станцию, а целый солнечный парк 
размером с 60 футбольных полей. Мощности 
хватит на включение всей вечерней подсвет-
ки Минска. Реализованный под Брагином 
проект – отличный пример альтернативно-
го освоения территории, пострадавшей от 
чернобыльской катастрофы.

Как сообщили в пресс-службе компании, 
объем инвестиций составил 24 миллиона 

евро. Для компании это и долгосрочный 
проект на перспективном рынке, и вклад в 
сохранение экологии. Каждый час работы 
парка позволяет отказаться от 7 тысяч ку-
бометров природного газа.

Электростанцию построили на четыре ме-
сяца раньше срока. Торопились, чтобы застать 
побольше солнечных дней. Парк занимает 
площадь свыше 41 гектара, а его номинальная 
мощность достигает рекордных для белорус-
ских гелиоустановок 18,48 МВт. Ни один другой 
объект, работающий в стране от солнца, не 
обладает такими характеристиками.

Железобетонный торг
В российском суде на продажу выста-

вили акции Светлогорского завода же-
лезобетонных изделий и конструкций.

На Гомельщине это крупный произво-
дитель конструкций из железобетона для 
энергостроительства. В рамках конкурсного 
производства, ведущегося Арбитражным 
судом Санкт-Петербурга и Ленинградской 
области в отношении российского холдинга 
«Севзапэлектросетьстрой», выставлены 

на торги его имущество и активы, в том 
числе 1,3% акций белорусского предпри-
ятия. Электронные аукционы состоятся 
19 сентября.

Напомним, в середине 90-х прошлого века 
крупную долю светлогорского завода выку-
пил сначала российский «Железобетон-Хол-
динг», затем московская группа компаний 
«Энергомонолит».

Роман СТАРОВОЙТОВ

Будут наблюдать
На Гомельщине аккредитован 781 на-

циональный наблюдатель.
Об этом сообщил председатель област-

ной избирательной комиссии по выборам 
депутатов Палаты представителей Нацио-
нального собрания Беларуси Николай Стош. 
Для мониторинга парламентских выборов 7 
человек аккредитованы в областной избира-

тельной комиссии, 122 – в окружной, 652 – в 
участковых избиркомах. Выборы в Палату 
представителей Национального собрания 
Беларуси состоятся 11 сентября. Точное ко-
личество кандидатов, зарегистрированных 
окружными избиркомами, станет известно 
позже.

Татьяна ЗАВОРОТНАЯ

Попали на все 100!
На Гомельщине 44 выпускника полу-

чили стобалльные сертификаты по ЦТ.
Это лучший результат среди всех област-

ных центров. Вдобавок в этом году у области 
на девять сертификатов больше, чем в про-
шлом, рассказала заместитель начальника 
управления образования облисполкома 
Жанна Жданович.

Два абитуриента получили максималь-
ные баллы по двум учебным предметам. 
Это выпускники Светлогорской гимназии 
(математика и физика) и Гомельского област-

ного лицея (английский и русский языки). 
Также среди отличившихся есть представи-
тели Ельска, Лельчиц, Наровли, Петрикова, 
Чечерска, Гомеля, Калинковичей, Мозыря 
и Добруша.

Больше всего 100-балльников по русскому 
языку (14) и обществоведению (8). По осталь-
ным предметам меньше: английский язык 
– 6, физика – 5, белорусский язык – 4, мате-
матика, – 2, история Беларуси – 2, биология 
– 2, русский язык – 1.

Виктория КАШПУР

Из ресторана – в музей
Гостиницы Гомеля начнут предлагать 

иностранным туристам «карту гостя» по 
системе «все включено».

Это будет своеобразный проходной билет, 
владельцы которого смогут бесплатно посе-
щать любые музеи, выставочные залы, спор-
тивные объекты, расположенные в Гомеле. 
Как сообщило информационное агентство 
БелТА, по этой карте гости города также 
получат право на скидки при посещении 

ресторанов, кафе, развлекательных центров, 
других популярных туристических мест.

Инициатором и координатором проекта 
выступил отдел образования, спорта и ту-
ризма Гомельского горисполкома. Первыми 
пользователями карты могут стать гости 
Международного фестиваля «Сожскі кара-
год», который пройдет в областном центре 
16 – 17 сентября.

Дмитрий РАДЗИВОН

Люди бьются за металл
Ежегодный фестиваль METAL CROWD 

OPEN AIR-2016 прошел в Речице 20 – 21 
августа.

В райцентре он традиционно собирает 
любителей тяжелой музыки уже 12 лет под-
ряд. В этом году о своем желании принять 
участие в фестивале заявили 8 стран: Рос-
сия, Украина, Польша, Норвегия, Латвия, 
Финляндия, Германия и, конечно, Беларусь.

Егор Руль, один из организаторов Metal 
Crowd, говорит, что для участия в нем 
рок-группы проходят немаленький конкурс.

– На официальном сайте фестиваля раз-
мещены условия участия. Если группу все 
устраивает, она подает заявку, и оргкоми-

тет принимает решение. Ежегодно к нам 
поступает от 300 до 500 таких заявок, но 
отбираем только 25 – 26 коллективов, не 
считая хедлайнеров. Стараемся приглашать 
лишь тех, кто сможет достойно представить 
свою страну.

В этом году, как обычно, на территории 
фестиваля фанаты тяжелой музыки раз-
били небольшой палаточный лагерь. Кто-
то приехал вслед за любимой группой, а 
кто-то стал его обитателем для того, чтобы 
просто пообщаться с единомышленниками, 
поддержав таким образом фестивальное 
движение.

Алена ЧЕПЛЕНКО

.КОНТАКТЫ..СОБЫТИЕ.
Гомель на связи!
Сегодня мы запускаем совместную рубрику с коллегами из Республики 
Беларусь, из газеты «Гомельская правда». Надеемся, она станет 
своеобразным мостом для обмена информацией между нашими ре-
гионами. В рубрике «Гомель на связи» мы ежемесячно будем публико-
вать подборку наиболее интересных новостей из жизни Гомельской 
области. В свою очередь на страницах «Гомельской правды» с такой 
же периодичностью будет появляться актуальная информация о 
культурной, экономической, социальной жизни Алтайского края.

Жить в мире и согласии

«Каждый храм добавляет близости человека к Богу…»

Хозяева приглашали дорогих гостей к дастархану.

Преосвященный епископ Славгородский и Каменский Всеволод и главный имам 
Соборной мечети Барнаула Фагим Ахметгалиев – на открытии Славгородской соборной мечети.

В сборочном цехе «Гомсельмаша».
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СОЦИУМ

Извещение 
о согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик работ: Сулейманова Камале Фарман (Алтайский край, 
Каменский район, с. Плотниково, ул. Социалистическая, д. 8, кв. 1, 
тел. 8-906-946-0085).

Кадастровый инженер: Ротова Алена Евгеньевна (656066, Алтай-
ский край, г. Барнаул, ул. Островского, д. 49, кв. 54, тел 8-905-080-
5933, polovnikova.1977@mail.ru).

Исходный земельный участок 22:17:000000:36 (образован в счет зе-
мельных долей СПК «Плотниковский») расположен в границах МО 
Плотниковский сельсовет Каменского района Алтайского края.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, пред-
ставить предложения о доработке проекта, а также обоснованные 
возражения можно от даты опубликования извещения в течение 
30 календарных дней по адресу заказчика кадастровых работ и ка-
дастрового инженера.

Адвокаты Адвокатской палаты Алтайского края и Алтайской крае-
вой коллегии адвокатов скорбят по поводу смерти адвоката

БОРИСОВА
Владимира Агапьевича

и выражают искреннее соболезнование его родным и близким.

Извещение
Администрация Озерно-Кузнецовского сельсовета Угловского 

района Алтайского края в соответствии с федеральным законом от 
24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного на-
значения» информирует собственников земельных долей СПК кол-
хоз «Страна Советов», расположенных в границах муниципально-
го образования Озерно-Кузнецовский сельсовет Угловского райо-
на Алтайского края о проведении общего собрания, которое состо-
ится 12 октября 2016 года в 11 часов по адресу: Алтайский край, 
Угловский район, с. Озерно-Кузнецово, ул. Школьная, 4.

Повестка дня:
1. Утверждение списка лиц, земельные доли которых могут быть 

признаны невостребованными, и земельных долей, которые могут 
быть признаны невостребованными.

2. Определение местоположения земельного участка, находяще-
гося в долевой собственности,  в границах которого находятся не-
востребованные земельные доли.

3. Выборы уполномоченного лица на совершение юридически 
значимых действий в отношении принадлежащих участникам до-
левой собственности земельных долей.

При себе иметь документ, удостоверяющий личность, документ, 
удостоверяющий право собственности на земельную долю, пред-
ставителям собственников земельных долей – надлежащим обра-
зом оформленную доверенность.

С материалами повестки дня можно ознакомиться по адресу: с. 
Озерно-Кузнецово, ул. Школьная, 4, ежедневно с 9 час. до 13 час., 
кроме субботы, воскресенья.

Сообщение о торгах по продаже имущества Кривошеева Д.Д.
Организатор торгов – финансовый управляющий гражданина Криво-

шеева Д.Д. (СНИЛС № 036-062-725-33, ИНН 222407076647, адрес: г. Бар-
наул, ул. Парижской Коммуны, 46-52, 13.02.1972 г. р.,  место рождения г. 
Барнаул) Василов Павел Феохарович, действующий на основании реше-
ния Арбитражного суда Алтайского края по делу № А03-19926/2015), со-
общает о проведении открытых торгов (аукциона) в электронной фор-
ме по продаже имущества Кривошеева Д.Д.  Лот № 1: гаражный бокс с 
погребом, площадь общая 18,6 кв. м (г. Барнаул, ул. Водопроводная, д. 
134-а, гар. бокс 18 (ГСК-286), свидетельство 22 АА 596459 от 22.12.2006, 
цена 203 428,00 руб.

Размер задатка – 20% от начальной цены, шаг аукциона – 5% от началь-
ной цены.

Аукцион проводится на электронной площадке ЗАО «Вэллстон» – 
info@electro-torgi.ru, 107140, г. Москва, ул. Сретенка, д. 12, 14 октября 
2016 г. в 11 час. 00 мин. (время московское). Заявки для участия пред-
ставляются в электронной форме в соответствии с требованиями элек-
тронной площадки с 07.09.2016 г. по 13.10.2016 г. в рабочие дни с 10.00 
до 18.00. (время московское).

К участию в аукционе допускаются лица (Заявители), зарегистриро-
ванные на электронной площадке ЗАО «Вэллстон» – info@electro-torgi.
ru. Для участия Заявитель представляет оператору заявку на участие.

Заявка должна содержать: а) обязательство участника соблюдать тре-
бования, указанные в сообщении о проведении  торгов; б) выписку из 
Единого государственного реестра юридических лиц или индивидуаль-
ных предпринимателей,  копия документа, удостоверяющего личность 
(для физического лица; в) документ об оплате задатка.

Заявка должна соответствовать требованиям, установленным  ФЗ «О 
несостоятельности (банкротстве)» и указанным в сообщении о проведе-
нии торгов, и оформляется в форме электронного документа, копии до-
кументов должны соответствовать оригиналам.

Задаток должен поступить до момента окончания приема заявок по  
реквизитам: р/с 40817810518000005081, АО Россельхозбанк  Отделение 
по Алтайскому краю Сибирского: 656015, г. Барнаул, пр-т Ленина, 80-б, 
БИК 040173733, ИНН 7725114488, КПП 222443001, ОГРН 1027700342890, 
к/с 30101810100000000733 в отделение Барнаул.

Победитель – участник, предложивший  наиболее высокую цену.
Подписание протокола о результатах проведения аукциона в день его 

проведения в течение одного часа с момента получения его от операто-
ра электронной площадки. Подписание договора купли-продажи в те-
чение 5 календарных дней с даты подведения результатов аукциона. 
Оплата в течение 30 дней с даты заключения договора купли-продажи. 

Дополнительную информацию об имуществе, его составе и порядке 
ознакомления: +7-961-982-86-39, адрес в эл. почты: pavel_vasilov3@mail.
ru.

Информация о составе и характеристиках имущества, сроках прие-
ма заявок, проведения аукциона, проект договора купли-продажи, до-
говор задатка размещены на сайте электронной площадки ЗАО «Вэлл-
стон» - info@electro-torgi.ru, на сайте ЕФРСБ  http://bankrot.fedresurs.ru.

Сообщение АО «Барнаульский дрожжевой завод»
Конкурсный управляющий (К/У) должника АО «Барнаульский дрожже-

вой завод» (ОГРНИП/ИНН 1022201758039/2225020842, 656003, Алтайский 
край, г. Барнаул, ул. Мамонтова, 242, р/сч 40702810302000001031, специ-
альный р/сч 40702810202000012625, в Алтайское отделение № 8644 ПАО 
СБЕРБАНК, г. Барнаул, к/сч. 30101810200000000604, БИК 040173604) Про-
зорова Е.А. (ИНН/СНИЛС 220454811174/12695037876, 656002, г. Барнаул, 
а/я 3751, т. 8-913-241-4011, 1sra@bk.ru, член НП СРО АУ «РАЗВИТИЕ» (ОГРН/
ИНН 1077799003435/7703392442, 117105, г. Москва, Варшавское шоссе, 1,1-
2,36), действующая по решению Арбитражного суда Алтайского края от 
09.02.2016 г. (дело № А03-1574/2015) на ЭТП ЗАО «Новые информационные 
сервисы» (www.nistp.ru): 1. С 09.00 11.10.2016 г. проводит открытые по соста-
ву участников и форме предложения цены торги в форме аукциона по лоту 
22. Земельный участок (1/2 доли в праве) адрес: Алтайский край, г. Барнаул, 
ул. Мамонтова, д. 303-б (кадастровый № 22:63:050619:3) и расположенные 
на нем: Здание (кадастровый № 22:63:050619:215); Контрольно-пропускной 
пункт (литера В); Ворота (литера I); Забор (литера II). Начальная цена (НЦ) в 
руб.: 484920,00 с подведением итогов в 10.00 11.10.2016 г. Шаг торгов на по-
вышение – 10% от НЦ. Для участия в торгах необходимо до срока окончания 
приема заявок оплатить задаток 20% от НЦ на специальный р/с должника 
и подать заявку на участие в торгах, соответствующую требованиям, ФЗ «О 
несостоятельности (банкротстве)» (закон), оформленную на русском языке 
в форме электронного документа с приложением документов, установлен-
ных п. 11 ст. 110 закона. Победитель торгов (ПТ) – лицо, предложившее наи-
большую цену. Прием заявок с 09.00 05.09.2016 г. до 09.00 10.10.2016 г. 2. С 
09.00 10.10.2016 г. проводит торги в форме публичного предложения по ло-
там с НЦ, снижающейся каждые 7 календарных дней на 10% (с 19.12.2016 
г на 5%) от НЦ: № лота. Наименование; НЦ (руб.): 1. Автомат фасовки тво-
рога М6-АР2Т; 7000,00 3. Вакуум фильтр; 10500,00. 4. Вентиляторы ВДН-9У-
1000ПР (3 шт.); 50100,00. 6. Деаэратор ДА-10; 93000,00. 7. Дымососы ДН-11, 
1000 пр (2 шт.); 35700,00. 8. Емкости (1 куб. м) (2 шт.); 51800,00 9. Емкости (1 
куб. м) (6 шт.); Емкость (15 куб. м); 134900,00. 10. Емкость (3 куб. м) (4 шт.); Ем-
кость (5 куб. м) (2 шт.); 115000,00. 11. Емкость для серной кислоты (2 куб. м); 
5800,00. 12. Конвейеры ленточный (20 и 50 м) (2 шт.); 78100,00. 13. Кран-бал-
ки (0,5 т, 6 м; 3,2. т, 6 м) (2 шт.) 27000,00 14. Сепараторы СДС-531Т-01 (3 шт.); 
90600,00. 16. Турбовоздуходувка ТВ-50-1,6; Турбовоздуходувки ТВ-80-1,6 (4 
шт.); 309400,00. 17. Фильтры ФИПа I-1.0-0.6-NA-1 (3 шт.); 57300,00. 18. Эконо-
майзеры ЭП2-142 (2 шт.); 202400,00 № лота. Наименование; год. вып.; гос. 
рег. знак; НЦ: 19.9370; 1987; ам1552 22rus;55000,00 20.КО-523; 1998; о602рв 
22rus; 112800,00. 21. прицеп; 1989; ак3092 22rus; 171600,00. Задаток – 20% от 
НЦ. Прием заявок с 09.00 10.10.2016 г. до 09.00 26.12.2016 г. ПТ-участник тор-
гов (УТ), первым представивший в установленный срок заявку на участие 
в торгах, содержащую цену не ниже НЦ периода цены, соответствующую 
требованиям, установленным законом, с приложением документов, уста-
новленных п. 11 ст. 110 закона, оплативший на специальный р/с должни-
ка задаток, при отсутствии предложений других УТ. В случае если заявки 
нескольких УТ, но не ниже НЦ для периода цены, то ПТ-УТ, предложивший 
максимальную цену. Если заявки нескольких УТ содержат равные предло-
жения о цене, то ПТ-УТ, первым представивший заявку. С даты определения 
ПТ и подписания протокола о результатах торгов прием заявок прекраща-
ется. Договор купли-продажи по результатам торгов заключается в соответ-
ствии со ст. 110 закона с победителем торгов. Оплата по договору купли-про-
дажи не позднее 30 дней с даты его заключения, на р/с должника. Иная ин-
формация в рабочие дни в период приема заявок с 06.00 до 11.00 у КУ (время 
мск). Ознакомление с имуществом самостоятельно и за счет заявителя по 
адресу: Алтайский край, г. Барнаул, ул. Мамонтова 303-б, ул. Мамонтова, 305 
по согласованию с представителем К/У (8-962-812-4510, Андрей Феликсович).

Сообщение о торгах МУП «Многоотраслевое объединение 
коммунального хозяйства «Подсосновское»

Организатор торгов (далее ОТ) - Пупков Сергей Владимирович, ИНН 
222400653292, СНИЛС 03946048068, 656002, г. Барнаул, ул. Воровского, 140, 
а/я 130, gsoft2003@rambler.ru, (3852) 616-414, член Ассоциации «Урало-Си-
бирское объединение арбитражных управляющих», ОГРН 1025402478980, 
ИНН 5406240676, г. Омск, ул. 5 Армии, 4, оф. 1, проводит на электронной тор-
говой площадке (далее ЭТП) ООО «Аукционы Сибири» http://ausib.ru откры-
тые торги в форме открытого аукциона с открытой подачей предложения 
о цене прав МУП «Многоотраслевое объединение коммунального хозяйства 
«Подсосновское», ОГРН 1112210000693, ИНН 2259007014, КПП 225901001 
(658876, Алтайский край, Немецкий национальный район, с. Подсосново, 
ул. Химзаводская, 20), в конкурсном производстве по решению Арбитраж-
ного суда Алтайского края от 08.02.2016 г. по делу № А03-13708/2015.

Лот № 1: Право требования к населению за коммунальные платежи 
(Население с. Подсосново Немецкого района Алтайского края) в размере 
508 627,54 руб.

Начальная цена лота № 1 без учета НДС – 90 000 руб.
Задаток в размере 10% от начальной цены лота перечисляется до 11.00 ч. 

(здесь и далее время московское) 07.10.2016 г. на счет (далее счет АУ) МУП 
«МОКХ Подсосновское», № 40702810400002578486 в ООО «Сибсоцбанк» г. 
Барнаул, БИК 040173745, к/с 30101810800000000745, после заключения до-
говора о задатке. Датой внесения задатка считается дата его зачисления на 
расчетный АУ. Шаг аукциона – 5% от начальной цены.

Заявки подаются с 8.00 ч. 05.09.2016 г. по 11.00 ч. 07.10.2016 г. (включи-
тельно), предложения о цене - 12.10.2016 г. с 08.00 ч. посредством электрон-
ного документооборота на ЭТП http://www.ausib.ru.  Для участия в торгах 
необходимо: оплатить по реквизитам должника задаток и предоставить 
заявку с приложением документов на участие в торгах, содержащую  све-
дения: обязательство участника соблюдать требования, указанные в со-
общении о проведении торгов, наименование, организационно-право-
вую форму, место нахождения, почтовый адрес, копии документов, под-
тверждающие полномочия (для юридического лица), Ф.И.О., паспортные 
данные, место жительства (для физического лица), номер телефона, адрес 
электронной почты, ИНН, сведения о наличии, отсутствии, характере за-
интересованности заявителя по отношению к должнику, кредиторам, 
управляющему, об участии в капитале заявителя управляющего, СРО, чле-
ном или руководителем которой является управляющий. Приложение к 
заявке: действительная на день представления заявки выписка из ЕГРЮЛ 
или ЕГРИП или засвидетельствованная в нотариальном порядке копия та-
кой выписки, действительная на день представления заявки на участие 
в торгах (для ИП и юридического лица), копии документов, удостоверяю-
щих личность, заверенные надлежащим образом (для физического лица), 
копия свидетельства о присвоении ИНН, заверенная надлежащим обра-
зом (для физического лица). Надлежащим образом заверенный перевод на 
русский язык документов о государственной регистрации юридического 
лица или государственной регистрации физического лица в качестве ИП 
в соответствии с законодательством соотв. государства (для иностранно-
го лица), решение об одобрении или о совершении крупной сделки в со-
ответствии с законодательством РФ и (или) учредительными документами 
юр. лица, в соответствии с Семейным кодексом РФ; документы, подтверж-
дающие полномочия руководителя (для юридического лица) или предста-
вителя (для физического лица и юридического лица). Заявка и указанные 
документы подаются в форме электронного сообщения, подписанные 
электронной цифровой подписью.

Победитель торгов – участник торгов, предложивший наибольшую цену.
Итоги торгов 12.10.2016 г. в 11.00 на ЭТП. Срок заключения договора куп-

ли-продажи права требования не позднее 5 дней с даты проведения тор-
гов. Срок оплаты по договору купли-продажи не позднее 30 рабочих дней 
с даты его заключения на счет АУ.

Ознакомление с документацией, характеристиками имущества осущест-
вляются в течение срока приема заявок по адресу ОТ в рабочие дни с 10.00 
до 13.00 по местному времени по предварительной записи по телефону ОТ.

Сообщение о торгах ООО «Блок»
Организатор торгов Кузьменко Виктория Ивановна (ИНН 

222207398372, СНИЛС 056-697-066-07, 656056, г. Барнаул, а/я 117, org.
torg.ok@yandex.ru, 8 (3852) 69-95-10), член Ассоциации УрСОАУ, ОГРН 
1025402478980, ИНН 5406240676, г. Омск, ул. 5-й Армии, 4-1), сообщает 
о результатах торгов № 4259-ОТПП имуществом ООО «Блок» 24.08.2016 
(сведения о торгах, должнике, управляющем, имуществе согласно тре-
бованиям закона о банкротстве - в «КоммерсантЪ», № 127 от 16.07.2016): 
победитель торгов Пономаренко Алексей Николаевич (г. Заринск, ИНН 
220501445337), заинтересованность и участие в капитале должника, 
кредиторов, управляющего, СРО отсутствуют, предложил цену имуще-
ства 11 910 000,00 рублей.

Сегодня 1 сентября, 
школы открывают 
двери, нарядные дети 
спешат на линейки, 
родители и учителя 
роняют слезы. И что-
то есть волшебное в 
этом первом дне осе-
ни. В канун Дня знаний 
газета «Алтайская 
правда» поинтересо-
валась у барнаульцев, 
чем запомнился им их 
«первый раз в первый 
класс».

Сергей Зубчук, главный 
редактор радио «Эхо Мо-
сквы» в Барнауле:

– Это был 1966 год, солнеч-
ный, теплый день, в первый 
класс гимназии № 40 меня 
вела мама. В руках я держал 
гладиолусы, которые были 
больше половины моего 
роста. Серый костюм мне 
купили на вырост, поэтому 
рукава и штанины были под-
вернуты. Но самое главное 
– на мне был очень модный 
галстук-бабочка, к 1 сентября 
его специально сшила мама. 
Помню знакомство с замеча-
тельной и любимой до сих 
пор первой учительницей 
Галиной Александровной 
Тарских. После линейки мы 
пошли в продуктовый мага-
зин и родители купили кулек 
конфет «Морские камушки». 

Для меня они вкус детства.
Владимир Кузнецов, ре-

жиссер:
– Перед 1 сентября я не 

спал всю ночь, так хотелось 
в школу. Это было в глухой 
деревне ныне Советского рай-
она на Алтае. Сначала меня 
не хотели брать в первый 
класс из-за возраста, семь 
лет мне исполнялось только 
в октябре. Но все мои друзья 
детства пошли в школу, и ро-
дители упросили директора 
взять меня. Первая учитель-
ница Мария Петровна Рыж-
кова после линейки завела 
нас в класс, меня посадили 
с другом Вовкой Колеснико-
вым, и мы с ним просидели 
рядом восемь лет. Дружим до 
сих пор, он живёт в Новоси-
бирске. В самой школе уди-
вили огромные окна, здание 
строилось под зернохрани-
лище, потом переделали под 
школу. В деревне таких окон 
не было, были малюсенькие, 
берегли тепло. А тут вдруг 
огромное, во всю стену окно. 
Зимой, правда, было очень 
холодно, в каждом классе 
была печка, к которой мы 
жались на перемене, грелись. 
Поразила чернильница-не-
проливайка, куда нужно 
было макать перо. Мы тут 
же стали проверять, проли-
вайка она или правда непро-
ливайка, конечно, запачка-
лись чернилами. Но вообще 
от первого школьного дня до 

сих пор впечатление яркого 
праздника…

Юлия Нифонтова, писа-
тельница:

– Я этого дня очень ждала, 
готовилась к школе – научи-
лась читать, писать и считать 
до ста, хоть никто со мной 
и не занимался. Форму мне 
бабушка с дедушкой при-
везли из Москвы, и я до сих 
пор помню, какая она была 
красивая. У меня были косы 
с бантиками и букет гладио-
лусов больше меня ростом, 
такие бабушка в своем ма-
леньком палисаднике вы-
ращивала. А удивил первый 
звонок! Высокий мальчик нёс 
на плече маленькую девочку, 
как потом выяснилось, мою 
будущую одноклассницу, а 
она трезвонила в блестящий, 
и как мне тогда показалось, 
золотой колокольчик. А ещё 
поразил высокий рост стар-
шеклассников, не верилось, 
что и мы когда-нибудь таки-
ми станем.

Александр Волобуев, 
фотограф:

– Я в первый класс пошел в 
школу на проспекте Ленина, 
17, где сейчас располагается 
митрополия РПЦ, до этого 
там была мэрия, а до 1917 
года – женский монастырь. 
Поразила большая и широ-
кая, как тогда казалось, чу-
гунная лестница с перилами 
по краям, ведущая сразу от 
входной двери на второй 

этаж. Пройдешь по ней хотя 
бы раз – и в тебя вселяется 
какая-то уверенность, что 
вот тут-то тебя и приобщат 
к тайным знаниям предков.

Олег Петров, астро-
ном-любитель:

– Свое 1 сентября, конеч-
но, помню. Было это в 1970 
году. Утром после завтрака 
и облачения в новенькую 
школьную форму бабушка 
Зоя Никитична повела меня 
в школу-интернат № 2 (ныне 
школа олимпийского резерва) 
в 1 «А» класс. После линейки, 
которую проводил директор 
школы фронтовик Креслин 
Иннокентий Николаевич, нас 
повели в класс – он казался 
огромным, с высоченным по-
толком, хотя понятно, что это 
восприятие маленького маль-
чика. А затем после вводного 
урока пригласили в столовую. 
И вот тут случилось весьма 
запоминающееся событие. 
Дело в том, что на столах в 
столовой рядом с солью сто-
яла розеточка с горчицей, а 
в нашей семье мне горчицу 
не давали и я не знал, что 
это такое. Подумав, что это 
что-то вроде варенья, я ще-
дро намазал кусочек хлеба 
и как откусил – дальше было 
нечто невообразимое, эмо-
ции захлестнули. Так что 
1 сентября для меня был 
день, полный новых откры-
тий!

Наталья СОХАРЕВА

.НАШ ОПРОС.
Когда гладиолусы 
были большими

Пу
бл

ик
ац

ия
 а

ги
та

ци
он

но
го

 м
ат

ер
иа

ла
 о

пл
ач

ен
а 

из
 с

ре
дс

тв
 и

зб
ир

ат
ел

ьн
ог

о 
ф

он
да

 Р
ос

си
йс

ко
й 

об
ъе

ди
не

нн
ой

 д
ем

ок
ра

ти
че

ск
ой

 п
ар

ти
и 

«Я
БЛ

ОК
О»

 с
ог

ла
сн

о 
п.

8 
ст

.7
1 

Ко
де

кс
а 

Ал
та

йс
ко

го
 к

ра
я 

о 
вы

бо
ра

х,
 р

еф
ер

ен
ду

м
е,

 о
тз

ы
ве

 о
т 

08
.0

7.
20

03
 №

 3
5-

ЗС
.

Ф
от
о 
А

. К
А
СП
РИ
Ш
И
Н
А

.



№ 161 (29302) 
Четверг, 1 сентября, 2016 год8 КУЛЬТУРА

Главный редактор:  Г.Г. РООР
Шеф-редактор: О.Г. КУПЧИНСКИЙ
Редакционная коллегия: О.В. АНТОНОВ (зам. шеф-редактора), Е.Н. ЖУКОВА (ответственный секретарь), Е.Д. НАЛИМОВ (фотокорреспондент), Н.В. ТЕПЛЯКОВА (редактор отдела информации), Е.А. ШУМИЛОВ (редактор отдела экономики).

Адрес редакции и издателя: 656049, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Короленко, 105.  Сайт: ap22.ru. E-mail: mail@ap.altai.ru Телефоны: 35-46-85 - приемная; 63-34-78, 63-44-30 (факс) - отдел рекламы (reklama@ap.altai.ru);63-37-17 - отдел распространения; 
63-52-17 – информационный портал.
Наш расчетный счет: Алтайское отделение № 8644 ПАО Сбербанк, р/с 40602810502000000013,к/с 30101810200000000604, БИК 040173604, ИНН 2225003653,КПП 222501001

Газета выходит во вторник, среду, четверг,пятницу, субботу. Подписано в печать: 31.08.2016 г.Выход по графику – 17.30, фактически – 17.30.Общий тираж – 25 955 экз.Индекс 50300. Тираж – 25 040 экз.Индекс 50303 (с официальными документами).Тираж – 915 экз. Заказ № 8232. Свободная цена.Учредители: Администрация Алтайского края, Алтайское 
краевое Законодательное Собрание и краевое государственное 

унитарное предприятие газета «Алтайская правда».
 Отпечатано в ОАО «Издательско-полиграфическое предприятие «Алтай», 656043, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Короленко, 105. Газета зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций по Алтайскому краю и Республике Алтай. Свидетельство о регистрации СМИ ПИ  № ТУ 22-00487 от 09 апреля 2014 г.

КАМЕНЬНАОБИ  -  Н.Н. Исаева  -  (8-385-84) 22-3-75
РУБЦОВСК   -   Л.В. Маковецкая  -   8-923-651-7691 
КЫТМАНОВО   -  О.А. Родионова  -  (8-385-90) 22-4-27
СЛАВГОРОД   -  М.Д. Алексенко  -  (8-385-68) 5-28-45 

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

.АФИША БАРНАУЛА.
Художественный музей, ул. М. Горького, 16, тел. 
50-22-29.
Выставка «Народное… любимое». К 90-летию со дня 

рождения живописца заслуженного художника России Майи 
Ковешниковой (0+).

До 4 сентября. «Храмами Русь жива» – выставка из фонда дет-
ского творчества ко Дню крещения Руси (0+). Работы призеров 
и победителей детских художественных конкурсов, проходив-
ших в музее.

До 11 сентября. Персональная выставка Дарьи Дёмкиной 
«Музыка внутри». Живопись (0+).

До 11 сентября. «Они радели за Отечество» – выставка русского 
искусства XVIII – начала XX века из фондов музея (0+).

1 сентября. 10.00 – 16.00 – День знаний в музее: интересные 
уроки, необычные кружки и игровые шоу.

3 сентября. 12.00, 15.00 – интерактивная экскурсия «Купе-
ческий дом: путешествие в прошлое Барнаула». 10.00 – 16.00 
– викторина.

Краеведческий музей, ул. Ползунова, 46, тел. 63-47-58.
Выставки «Сибирский лес» (6+), «Алтай – перекресток куль-

тур» (6+), «Рожденная в огне» – из истории керамики Алтая (6+), 
«Чай пить – долго жить» – из истории чаепития в России (6+). 
Работают постоянные экспозиции.

Экскурсии выходного дня для детей с родителями.
Военно-исторический отдел (пр. Комсомольский, 73-б, тел. 

38-00-42)
Выставки «Модели боевой техники» (6+), «За Веру и Честь» 

(6+) и др.
Музей «Город», ул. Л. Толстого, 24, тел. 65-87-94.
Выставка «Я обнимаю небеса» (0+). В экспозиции представ-

лены песочные работы Любови Родионовой.
«Золотой Алтай» (0+). На выставке представлено 19 полотен, 

автор которых участник краевых, всероссийских и междуна-
родных выставок Алексей Гикал.

Выставочный зал музея «Город», пр. Ленина, 111, тел. 
22-64-05.

Часы работы: с 10.00 до 18.00. Воскресенье, понедельник – вы-
ходные. Стоимость билетов – 35 рублей, для детей – 15 рублей, 
для студентов и пенсионеров – 25 рублей.

1 сентября, 14.00 – открытие краевой выставки Союза худож-
ников Алтая «Осень-2016». Посвящается Дню города. В экспозиции 
представлены произведения живописи, графики, скульптуры, 
а также труды искусствоведов (0+).

Арт-галерея Щетининых, пр. Социалистический, 78, 
тел. 36-81-47.

Выставка «Живая вода Алтая» (0+). Живопись из коллекции 
художников Щетининых. Представлено более 80 пейзажных 
работ классиков алтайского искусства: Николая Иванова, Ген-
надия Борунова, Федора Торхова, Михаила Будкеева, Михаила 
Жеребцова, Леопольда Цесюлевича и других.

Галерея «Турина гора», ул. Димитрова, 85-а, тел. 36-98-70.

«На перекрестке» – выставка ведущего керамиста народного 
промысла «Турина гора» Анжелики Кононенко (0+). Авторские 
панно, скульптуры, вазы.

6 сентября, 15.00 – открытие выставки московских художни-
ков Павла Николаева и Ирины Максаковой «Жили-были» (0+). 
Работы выполнены на дереве в авторской технике.

Художественная галерея Союза художников, ул. Горького, 
63, тел. 56-75-69.

Выставка «По странам мира» (0+). 26 художников представ-
ляют свои впечатления от поездок по России, странам Европы 
и Азии. Работы в жанрах пейзажа, портрета, тематической 
картины – всего около 70 произведений.

Вход – бесплатный. Бесплатные экскурсии на заказ.
Арт-галерея «Бандероль», ул. Пролетарская, 139 (внутрен-

ний дворик), тел. 22-61-02.
До 4 сентября. «Из века в век» – выставка черно-белых фото-

графий старого Барнаула (0+). Около 100 фоторабот Александра 
Антошкина.

Молодежный театр Алтая, пр. Калинина, 2, тел. 
61-06-58.
1 сентября, 10.30 – премьера «Опасные приключения 
Калле-сыщика» (6+). Режиссер-постановщик – Анна Зу-

ева (Новосибирск).
4 сентября, 12.00 – «Мы лепили колобок». Сказка-игра (0+).
Театр музыкальной комедии, пр. Комсомольский, 108, 

тел. 38-03-92.
1 сентября. 10.00, 12.00 – «Приключение в Лукоморье» (0+).
4 сентября, 11.00 – «Приключение в Лукоморье» (0+).
Театр кукол «Сказка», ул. Г. Титова (ДК моторостроителей), 

тел.: 59-40-60, 33-60-90.
3 сентября, 11.00 – «Машенька и Медведь» (с 3 лет).
4 сентября, 11.00 – «Красная Шапочка» (с 3 лет).

Концертный зал «Сибирь», пр. Ленина, 7, тел. 56-76-80.
1 сентября. 10.30, 12.00 – музыкальный спектакль «Один 
день из жизни Тома Сойера» (6+).

Филармония, ул. Ползунова, 35, тел. 63-90-54.
5 сентября. 18.30 – «Воспоминание об Испании» (6+). Лауреат 
международных конкурсов Евгений Зулин (гитара).

7 сентября. 19.00 – «Джазовые вечера в филармонии» (6+). HIT. 
HOT. LATIN-JAZZ. CQ Plam (вокал, перкуссия, Куба), Алексей Пы-
стин (рояль), Дмитрий Швецов (ударные), Юрий Васильев (бас).

Планетарий, пр. Сибирский, 38, тел. 61-10-65.
3 сентября. 11.00 – «В поисках нашего Солнышка» (с 4 лет). 

13.00 – «Путешествие к динозаврам» (с 10 лет). 15.00 – «Косми-
ческая опера» (с 10 лет).

4 сентября. 11.00 – «Как Месяц к Солнцу в гости ходил» (с 4 
лет). 13.00 – «Через мифы к звездам» (с 10 лет). 15.00 – «Созвездия 
Северного круга» (с 10 лет).

Подробная программа на сайте planetarium22.ru

.ВЕРНИСАЖ.
Осколок блестящего прошлого
Союз художников Алтая 
официально открыл но-
вое выставочное про-
странство, а вместе 
с ним экспозицию, ко-
торая называется «По 
странам мира».

Потеряв большой Выставоч-
ный зал на проспекте Ленина, 
Союз художников не сдался и 
еще весной начал обживать не-
большое помещение на улице 
Горького, 63. Хотя оно находит-
ся буквально в пяти минутах 
от проспекта Ленина, найти 
его не так-то просто: нужно 
свернуть с улицы Чкалова во 
дворы, где издавна находят-
ся Художественный фонд и 
мастерские. Указателей там 
пока нет (художники обеща-
ют, что вскоре появятся), зато 
есть большая зеленая выве-
ска. Председатель правления 
краевого отделения Союза ху-
дожников Владимир Прохода 
заверил, что со временем в 
этом проулке будут и фонари, 
и хороший асфальт, ну а пока 
приходится довольствоваться 
только залом. Он совсем не-
большой, но очень уютный 
и с хорошим освещением, в 
котором живопись – это важ-
но – выглядит ярко и броско.

Вообще-то, первая презен-
тация галереи СХ состоялась 
еще в мае: в «Музейную ночь» 
в ней уже работала выстав-
ка-продажа работ местных 
авторов, в каждом уголке 
зала проходили любопытные 
мастер-классы, а в отдельном 
помещении студенты поли-
теха устроили арт-квест, на 
который выстроилась огром-
ная очередь. Летом в зале было 
затишье – хочется верить, что 
временное и что традицию 
интересных встреч, занятий и 
мастер-классов в Союзе худож-
ников все-таки со временем 
продолжат.

Но вот наконец официаль-
ная выставка, притом тради-
ционная: свои впечатления, 
привезенные из путешествий, 

наши художники представ-
ляли каждое лето на краевых 
вернисажах.

– Вы знаете, с каким удо-
вольствием я сейчас скажу 
слова, которые говорила 
много-много раз в Выставоч-
ном зале на пр. Ленина, 111: 
«Здравствуйте, мы рады ви-
деть всех, кто с нами в этот 
час!» Сегодня – новая галерея, 
новый адрес и новое место для 
алтайского изобразительного 
искусства, – сказала, открывая 
экспозицию, директор галереи 
Ирина Ломакина. – Хотя для 
нас формат галереи довольно 
необычен, все же искусство 
не имеет границ, так что да-
вайте поздравим друг друга, 
что мы начинаем очередной 
сезон активной выставочной 
деятельности.

Удивительно, но скромные 
площади галереи вместили 
около 80 живописных и гра-
фических работ, представлен-
ных 26 авторами! Как заме-
тила искусствовед Людмила 
Лихацкая, теперь придется 
привыкать к шпалерной разве-
ске, лишенной «воздуха», так 
что зритель должен будет чуть 

внимательнее отнестись к ка-
ждой работе.

На стенах – дивные «от-
крытки» из Санкт-Петербур-
га, Индии, Греции, Монголии, 
Бельгии, Англии, Франции, 
Италии, Финляндии, все горо-
да и страны, в которых побы-
вали мастера, не перечислить. 
И хотя излюбленный жанр 
наших авторов – реалистиче-
ский пейзаж – преобладает и 
здесь, им выставка все же не 
ограничивается. Скажем, в 
витрине можно увидеть фаян-
совое панно Светланы Милан-
тьевой «Венеция», посвящен-
ное знаменитому карнавалу. 
Алексей Дрилёв представил 
остроумные карандашные 
наброски из альбома «По Ан-
глии», сделанные в 1996 году. 
А в этом альбоме – не только 
старинные улочки городов и 
Стоунхендж, но и лица юных 
англичанок.

Аркадию Казанцеву в экс-
позиции принадлежат три 
стильных цветных офорта из 
серии «Финляндия», создан-
ной тоже в середине 90-х. 
Юлия Кикоть выставила два 
абстрактных полотна «Море, 

солнце и любовь» и «Крым-
ский букет». А график Ни-
колай Зайков в своих новых 
работах ломает и буквально 
разнимает петербургские 
виды на плоские фрагмен-
ты-отражения, тасуя их на 
листе как элементы коллажа. 
Хотя город-муза в экспозиции 
представлен и более традици-
онными видами Смольного 
монастыря и Исаакиевского 
собора с драматичным низ-
ким небом. Портрету также 
нашлось место в экспози-
ции. Хочется отметить, что 
на второй подряд выставке 
в этой галерее не забывают о 

работах ушедшего из жизни 
в этом году Владимира Ка-
минского, его итальянские 
пейзажи предоставила вдова 
художника.

Искусствовед Лариса Леоно-
ва на вернисаже решительно 
отмела грустные разговоры о 
бывшем зале и обратилась ко 
всем художникам:

– Поскольку у нас остался 
этот осколок блестящего и 
богатого прошлого, давайте 
теперь его холить и лелеять. 
Очень трудно сейчас будет 
заманить сюда людей, так 
что нужно рекламировать 
галерею друзьям и знакомым. 
Художники без выставочных 
площадей жить не могут. Это 
ваш труд, который вы долж-
ны показывать и которым 
зрители от вас подпитыва-
ются.

Кстати, кроме рекламы и 
указателей, возможно, не по-
мешает подумать и о другом 

режиме работы новой выста-
вочной площадки. Сейчас она 
открыта с понедельника по 
пятницу ровно в то время, 
когда большинство людей 
на работе – с 10 до 18 часов, 
да еще и с перерывом на обед! 
Так что на призыв пополнять 
личную коллекцию произве-
дениями алтайских художни-
ков, который можно увидеть 
на вывеске галереи, не так-то 
просто откликнуться.

Большие краевые выставки, 
без которых жизнь нашего со-
юза невозможно представить, 
будут проходить по старому 
адресу: пр. Ленина, 111 (зал 
теперь принадлежит музею 
«Город», но с художниками 
там обещают дружить). И бли-
жайшая из них «Осень-2016» 
откроется сегодня, 1 сентября, 
в 14 часов.

Любовь КАРПОВА, 
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

Художники приглашают в путешествие по странам мира.

Светлана Милантьева. 
«Венеция». Панно.

Юлия Никитюк. «Парижский перекресток».

.АКЦИЯ.
Кино под звёздами
27 августа на Алтае 
впервые прошла Все-
российской акция «Ночь 
кино».

Эстафету ночных познава-
тельных программ (вслед за 
«Музейной ночью» и «Библио-
ночью») подхватили киноте-
атры страны. Так родилась 
идея масштабной киноночи. 
И действительно, именно в ки-
нотеатре ночь играет особую 
роль, ведь каждый раз перед 
тем как оживает экран, в зале 
гаснет свет. Так что киноночь 
– это еще и особая магия, ко-
торая, безусловно, вдохновила 
организаторов мероприятия.

Акцию поддержал не толь-
ко Барнаул, но и Бийск, Руб-
цовск, Яровое, Белокуриха, 
Кулунда и Быстрый Исток. 
Так, например, в Быстром 
Истоке в мемориальном му-
зее им. Валерия Золотухина 
состоялся познавательный му-
зейный киноурок по фильмам 
Валерия Сергеевича, а затем 
музыкальная гостиная, где 
прозвучали песни, которые 
Золотухин исполнял в кино. 
Многие композиции сельча-
не исполнили даже хором в 
караоке. Но, конечно, самая 
насыщенная программа была 
в Барнауле – там «Ночь кино» 
проходила сразу на четырех 
площадках: в самом большом 
кинотеатре города – «Мире», 
кинотеатре «Премьера», зри-
тельном зале Алтайского ин-
ститута культуры, а также на 
открытой площадке спорт-пар-
ка Алексея Смертина. Зрители 
смогли бесплатно посмотреть 
российские фильмы «Легенда 
№ 17» Николая Лебедева, «Ба-
тальонъ» Дмитрия Месхиева,  
анимационную ленту «Сме-

шарики. Легенда о золотом 
драконе» Дениса Чернова.

Перед показом для участ-
ников киноночи проходили 
веселые конкурсы, фотосес-
сии, выступление артистов.

Эти фильмы были выбра-
ны самими зрителями в ходе 
голосования на сайте Года рос-
сийского кино.

Кроме показов фильмов 
организаторы площа док 
подготовили для зрителей 
интересные сюрпризы. Так, 
кинотеатр «Премьера» на пер-
вый сеанс едва вместил всех 
желающих. Перед началом 
показа мультфильма «Смеша-
рики. Легенда о золотом дра-
коне» для юных зрителей был 
организован мультконцерт 
«Назови мультфильм». Ребята 
с удовольствием отвечали на 
вопросы ведущей и угадыва-

ли название мультфильмов, 
песни из которых звучали в 
зале. За правильный ответ 
получали сладкие призы.

На площади перед кинотеа-
тром «Мир» состоялся флешмоб 
«Я люблю кино», он собрал бо-

лее 500 человек. Все желающие 
смогли сфотографироваться с 
ожившими скульптурами. А 
на крыльце института куль-
туры состоялось трогательное 
представление: студенты по-
казали отрывок из спектакля 

«Память» о подвигах и судьбах 
героев Великой Отечественной 
войны.

Больше всего народу – око-
ло 2000 собрала кинозона под 
открытым небом в спорт-пар-
ке. Там прошло много веселых 
фотосессий: молодежь фото-
графировалась с кинохлопуш-
ками, в гангстерских шляпах 
и с пистолетами. Многие при-
шли сюда семьями, захватив 
теплые пледы. Молодожены 
Ирина и Олег Булаевы специ-
ально пришли посмотреть 
картину «Батальонъ». Ирина 
рассказывает:

– Киноночь нам всем на-
помнила, как много у нас хо-
роших российских фильмов, 
душевных, нравственных. В 
кинозале нет рекламы, ничто 
не отвлекает от просмотра. 
Мы с мужем стараемся часто 

ходить в кинотеатры, мини-
мум раз в неделю.

А вот Анфиса и Егор Чупи-
ковы познакомились в кино-
театре и этим летом сыграли 
свадьбу. Анфиса смеется:

– Я раньше думала, это толь-
ко в кино бывает любовь с пер-
вого взгляда, оказывается, и в 
жизни встречается. Вот я пошла 
в «Мир» с подружкой, увидела 
Егора – и все, сердце прям заще-
мило. Егор продолжает:

– Второе свидание у нас тоже 
было в кинотеатре, мы даже ду-
мали свадьбу в кино отмечать, 
но родители бы не поняли.

Организаторы киноночи 
обещают, что она обязательно 
повторится, новая серия будет 
ровно через год.

Наталья СОХАРЕВА, 
Семен РОГОЖНИКОВ 

(фото)

Посмотреть фильмы под открытым небом собралось почти 2000 человек.

Дети фотографировались  с символами киноиндустрии.


